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6 декабря на торжественном 
мероприятии, которое состо-
ялось в Амурской областной 
филармонии, были подведе-

ны итоги сельскохозяйственного се-
зона 2024 года. 

Успехи амурских аграриев, про-
демонстрировавших высокие по-
казатели, а также тех, кто внес зна-
чимый вклад в развитие амурского 
АПК, отметили правительственными 
наградами. 

ПРИУМНОЖАЯ БЫЛЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ
Амурская область является одним 

из ключевых сельскохозяйственных 
российских регионов. Нам по праву 
принадлежит первое место по про-
изводству сельхозпродукции в ДФО и 
34-е среди других регионов России.  

Несмотря на то что сельскохозяй-
ственный сезон 2024 года складывался 
для амурчан непросто, многие дости-
жения прошлого года были не только 
подтверждены, но и приумножены. 

Например, рекордный урожай зер-
новых культур – 650 тысяч тонн – ока-
зался на 5% выше показателей 2023 
года. Этому способствовало повыше-
ние урожайности с 32 ц/га до 36 ц/га за 
счет увеличения объема вносимых 
удобрений и использования семян 

БОЛЬШАЯ АГРАРНАЯ СЕМЬЯ 
ПРИАМУРЬЯ УМЕЕТ РАБОТАТЬ

высших репродукций. Объемы про-
изводства сои остались на уровне 
прошлого года – 1,43 млн тонн. Также 
высокие показатели отмечены и в за-
готовке кормов. 

Овощеводы и картофелеводы об-
ласти получили урожай картофеля в 
200 тысяч тонн, овощей открытого и 
закрытого грунта – 49 тысяч тонн.

Для животноводства молочного 
направления 2024 год стал не ме-
нее успешным: на фермах и молоч-
ных животноводческих комплексах 
области надоили 148 тысяч тонн мо-
лока – это на 3% выше результатов 
прошлого сельхозсезона. На одну 
фуражную корову получили 8 тыс. 
кг молока, что на 300 кг больше про-
шлогоднего. 

Положительную динамику проде-
монстрировали и предприятия пи-
щевой и перерабатывающей про-
мышленности. Например, выпуск 
молочной и кисломолочной продук-
ции, кефира, варенца, йогурта возрос 
на 7%, творога и сыра – на 29%. 

Объемы выпуска растительного 
масла остались на уровне прошлого 
года, а вот кондитерских (на 7%) и ма-
каронных изделий (на 5%) выросли.

Высоких темпов роста в прошедшем 
году добились по производству круп.  

ТЕМПЫ РОСТА – НА УРОВНЕ
– Сельское хозяйство развивает-

ся хорошими темпами, – подчеркнул 
и губернатор Амурской области Ва-
силий Орлов. – В этом году амурские 
аграрии поставили очередной ре-
корд: собрали 2 миллиона 100 тысяч 
тонн сои и зерновых. Продолжаем 
работать над глубокой переработ-
кой сельхозпродукции. Несмотря на 
санкции и сложности, ГК «Содруже-
ство» строит в Белогорске крупней-
ший на Дальнем Востоке завод по 
переработке сои. Еще один завод в 
следующем году начнет возводить 
компания «Таргет Агро». 

Далее глава региона отметил успехи 
программы по развитию молочного жи-
вотноводства и еще раз акцентировал 
внимание на уникальности мер господ-
держки, которые амурские сельхозто-
варопроизводители получают за счет 
средств областного бюджета. 

– За последние 5 лет валовый вклад 
в ВРП региона от сельского хозяйства 
увеличился вдвое, – продолжил Васи-
лий Александрович. – Этих показате-
лей мы смогли добиться без привлече-
ния иностранной рабочей силы. 

Важнейшей темой губернатор об-
ласти назвал подготовку кадров:
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– У нас со следующего года стар-
тует программа, в рамках которой в 
школах области будут созданы агро-
классы. На примере других регионов ви-
дим, что программа эффективна, она 
действительно позволяет решать 
кадровые проблемы отрасли. Парал-
лельно в области ведется модерниза-
ция аграрных колледжей и вуза.

С успешным окончанием аграрно-
го сезона поздравил собравшихся на 
мероприятии и председатель Законо-
дательного Собрания Амурской обла-
сти Константин Дьяконов. 

– Все понимают, какой тяжелый 
труд у аграриев, да и климат не всегда 
благоволит, но, несмотря на все слож-
ности, вы каждый год ставите рекор-
ды. Вы вкладываете в свой труд не 
только силу, ум, но и любовь к своему 
делу и амурской земле, поэтому столь 
значительны ваши результаты на 
фоне всей Российской Федерации. Же-
лаю вам на будущий сезон хорошей по-
годы, чтобы она всегда была на вашей 
стороне, здоровья, счастья и благопо-
лучия вам и вашим семьям, – сказал он. 

Зампред правительства – министр 
сельского хозяйства области Олег Тур-
ков отметил, что в этом году аграрии, 
несмотря на сложности, справились 
практически со всеми задачами, ко-
торые ставили федеральный и регио-
нальный минсельхозы.

– Благодаря усердному труду руко-
водителей, агрономов, зоотехников, 
ветеринарных врачей, механизато-
ров, специалистов всех уровней, ко-
торые работают в нашем сельском 
хозяйстве, в нашей перерабатыва-
ющей промышленности мы добились 
хороших результатов в этом году. 
Сегодня аграрная отрасль региона 
находится на очень высоком уровне. 
Мы по многим показателям находим-
ся на уровне регионов, которые рас-
положены в гораздо лучших климати-
ческих условиях. Задачи на следующий 
год не менее амбициозны. Со сторо-
ны министерства будем максималь-
но поддерживать аграриев, в том 
числе финансово. Сегодня аграрная 
отрасль Приамурья – это большая 
семья, которая умеет работать, – 
подчеркнул Олег Александрович. 

ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ
На торжественном мероприятии 

лучшим работникам и коллективам аг-
ропромышленного комплекса Приаму-
рья были вручены федеральные и реги-
ональные правительственные награды. 

 ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ МИНВОСТОКРАЗВИТИЯ НАГРАЖДЕНА ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР АО «МОЛОЧНЫЙ КОМБИНАТ БЛАГОВЕЩЕНСКИЙ» 
 НАДЕЖДА АНИЩЕНКО

 ЗВАНИЕ «ПОЧЕТНЫЙ РАБОТНИК 
 АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА РОССИИ» 
 ПРИСВОЕНО ГЕНЕРАЛЬНОМУ ДИРЕКТОРУ 
 ООО «АМУРСКАЯ ЗЕРНОВАЯ КОМПАНИЯ» 
 АЛЕКСАНДРУ ЦВЕТКОВУ

 СЕРЕБРЯНОЙ МЕДАЛЬЮ «ЗА ВКЛАД В РАЗВИТИЕ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА РОССИИ» НАГРАЖДЕН 
 ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА – ДИРЕКТОР ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ООО «ИРКУТСКИЙ МАСЛОЖИРКОМБИНАТ» АНАТОЛИЙ МОЛОДЦОВ

 ДИПЛОМ И КУБОК ЗА I МЕСТО В ТРУДОВОМ
 СОРЕВНОВАНИИ СРЕДИ КФХ ПОЛУЧАЕТ ИП ГЛАВА КФХ 
 АРТЁМ КОЛОБОВ
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 БЛАГОДАРНОСТЬЮ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЗАКСОБРАНИЯ 
 АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ НАГРАЖДЕН МЕХАНИЗАТОР 
 ИП ГЛАВЫ КФХ ФЕДЧУКА Н.В. АНДРЕЙ БЕРЕЗОВСКИЙ

 БЛАГОДАРНОСТЬЮ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЗАКСОБРАНИЯ 
 АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ НАГРАЖДЕН МЕХАНИЗАТОР 
 ООО «ПОГРАНИЧНОЕ» МАКСИМ ТИТАЕВ

  БЛАГОДАРНОСТЬЮ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЗАКСОБРАНИЯ 
 АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ НАГРАЖДЕН МЕХАНИЗАТОР 
 ИП ГЛАВЫ КФХ КУБАРЕВА В.В. АЛЕКСЕЙ ПОЛОЖЕНЦЕВ

 ЗВАНИЕ «ЗАСЛУЖЕННЫЙ РАБОТНИК СЕЛЬСКОГО 
 ХОЗЯЙСТВА АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ» ПРИСВОЕНО ВЕТЕРАНУ 
 АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА НИКОЛАЮ ЕПИХИНУ

 ДИПЛОМ И КУБОК ЗА I МЕСТО В ТРУДОВОМ СОРЕВНОВАНИИ СРЕДИ ЮЖНЫХ РАЙОНОВ ОБЛАСТИ ТАМБОВСКОГО МО 
 ПОЛУЧАЕТ ГЛАВА ОКРУГА СЕРГЕЙ ГРЕЧИХИН

 ДИПЛОМ И КУБОК ЗА I МЕСТО В ТРУДОВОМ 
 СОРЕВНОВАНИИ СРЕДИ ЦЕНТРАЛЬНЫХ РАЙОНОВ 
 ОБЛАСТИ ОКТЯБРЬСКОГО РАЙОНА ПОЛУЧАЕТ 
 ГЛАВА РАЙОНА ИРИНА ВАЛЬЧЕНКО

 ДИПЛОМ И КУБОК ЗА I МЕСТО В ТРУДОВОМ СОРЕВНОВАНИИ
 СРЕДИ СЕЛЬХОЗОРГАНИЗАЦИЙ ПОЛУЧАЕТ ГЕНЕРАЛЬНЫЙ 
 ДИРЕКТОР АО «ЛУЧ» ВЛАДИМИР УС

 ЗВАНИЕ «ЗАСЛУЖЕННЫЙ РАБОТНИК СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
 АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ» ПРИСВОЕНО ПРЕДСЕДАТЕЛЮ 
 СХА (КОЛХОЗ) «РОДИНА» АЛЕКСАНДРУ СИЛОХИНУ



Так, губернатор региона Василий 
Орлов вручил  Благодарность Прези-
дента Российской Федерации тракто-
ристу-машинисту Колхоза «Амур» из 
Архаринского округа Ивану Гридину. 
Почетную грамоту Минвостокразви-
тия получила генеральный директор 
АО «Молочный комбинат Благовещен-
ский» Надежда Анищенко.

Профессионального почетного зва-
ния «Заслуженный работник сельского 
хозяйства Амурской области» удосто-
ены председатель СХА (колхоз) «Роди-
на» Александр Силохин, ветераны аг-
ропромышленного комплекса Николай 
Епихин и Александр Кочетков. 

Серебряную медаль «За вклад в 
развитие агропромышленного ком-
плекса России» получил заместитель 
генерального директора – директор 
представительства ООО «Иркутский 
масложиркомбинат» Анатолий Молод-
цов. Звание «Почетный работник агро-
промышленного комплекса России» 
присвоено генеральному директору 
ООО «Амурская зерновая компания» 
Александру Цветкову и заведующей 
зерновым двором Колхоза «Амур» Лю-
бови Ладошкиной.

Три человека за добросовестную 
работу и высокие производственные 
показатели были удостоены Благо-
дарности председателя Заксобрания 
Амурской области.

А зампред правительства регио-
на Олег Турков наградил победителей 
трудовых соревнований этого года, ко-
торые определялись среди муниципа-
литетов, а также сельскохозяйственных 
и перерабатывающих организаций. 

Марина Петровская
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 ДИПЛОМ И КУБОК ЗА I МЕСТО В ТРУДОВОМ СОРЕВНОВАНИИ СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИЙ ПИЩЕВОЙ 
 И ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩЕЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ ПОЛУЧАЕТ ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР ООО «ТАРГЕТ АГРО СОЯ» АЛЕКСАНДР САЕНКО

 ЗВАНИЕ «ПОЧЕТНЫЙ РАБОТНИК АГРОПРОМЫШЛЕННОГО 
 КОМПЛЕКСА РОССИИ» ПРИСВОЕНО ЗАВЕДУЮЩЕЙ 
 ЗЕРНОВЫМ ДВОРОМ КОЛХОЗА «АМУР» 
 ЛЮБОВИ ЛАДОШКИНОЙ

 ЗВАНИЕ «ЗАСЛУЖЕННЫЙ РАБОТНИК СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ» ПРИСВОЕНО 
 ВЕТЕРАНУ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА АЛЕКСАНДРУ КОЧЕТКОВУ

  БЛАГОДАРНОСТЬЮ ПРЕЗИДЕНТА РФ НАГРАЖДЕН 
 ТРАКТОРИСТ-МАШИНИСТ СЕЛЬХОЗПРОИЗВОДСТВА 
 КОЛХОЗА «АМУР» ИВАН ГРИДИН

  БЛАГОДАРНОСТЬЮ ГУБЕРНАТОРА АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ 
 НАГРАЖДЕН ТРАКТОРИСТ-МАШИНИСТ 
 СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА III ГРУППЫ 
 ООО «АННОВСКОЕ» ДЕНИС МОЗГОВ
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В условиях сегодняшних ре-
алий работа перерабаты-
вающих предприятий агро-
промышленного комплекса 

при высокой конкуренции на рынке 
базируется прежде всего на выпу-
ске продукции высокого качества. С 
каждым годом потребитель стано-
вится все более взыскательным, и у 
него возрастают требования к вку-
су, пользе и безопасности продуктов 
питания. Именно на эти три фактора 
в первую очередь обращают внима-
ние на одном из крупнейших пере-
рабатывающих предприятий в Амур-
ской области «Производственный 
комплекс «Серышевский».  

ПК «Серышевский» – это вертикаль-
но интегрированный холдинг полного 
производственного цикла, в котором 

выстроена цепочка «от поля до прилав-
ка». История компании началась чет-
верть века назад в Серышево. Сейчас 
там располагаются две производствен-
ные площадки: цех по производству 
молочной продукции и цех по произ-
водству полуфабрикатов, выпускающие 
широкую линейку продуктов питания 
из нескольких сотен наименований.  

– Политику нашего комплек-
са определяет маркетинг. Мы по-
стоянно изучаем потребитель-
ский спрос, который определяет 
стратегию дальнейшего развития 
ПК «Серышевский». Анализ, прово-
димый по результатам монито-
ринга, показывает, в каком сегмен-
те мы конкурентоспособны, какая 
наша продукция востребована, ка-
кую линейку нужно запустить, а ка-

  ДМИТРИЙ МЕЛЬНИЧЕНКО: 
«В ПРИОРИТЕТЕ У ПОТРЕБИТЕЛЕЙ – 
  КАЧЕСТВО ПРОДУКЦИИ»

 ТВОРОЖНЫЙ ЦЕХ МОЛОЧНОГО ЗАВОДА
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кое производство лучше закрыть, 
– рассказывает директор ПК «Серы-
шевский» Дмитрий Мельниченко. – 
И на протяжении многих лет видим, 
что ключевым фактором, опреде-
ляющим востребованность нашей 
продукции, является ее качество. 

С первых дней существования ком-
плекса был взят курс на выпуск продук-

ции из натурального сырья, без добав-
ления консервантов. Сырое молоко на 
переработку поступает с животновод-
ческой фермы структурного подразде-
ления холдинга ООО «МиС Агро» и мо-
лочных комплексов Амурской области. 
Его качество ежедневно контролиру-
ется лабораторией, которая проверяет 
молоко на кислотность, отсутствие ан-
тибиотиков и пр. Сырье ненадлежаще-

го качества не принимается в молочный 
цех и отправляется назад поставщику. 

Поддерживать высокое качество 
выпускаемой продукции невозможно 
без инновационных технологий. В ПК 
«Серышевский» вкладываются значи-
тельные инвестиции в приобретение 
современного высокотехнологичного 
оборудования. Комплекс стал первым 
предприятием в Приамурье, который 
вышел на рынок с формовым творо-
гом. Затем линию, на котором выпу-
скался этот продукт, доукомплектовали 
устройством для отделения сыворотки, 
охлаждения творожного зерна, аппа-
ратом для фасовки готового продукта 
в газовой среде и приступили к произ-
водству рассыпчатого творога. 

Свою продукцию ПК «Серышевский» реализует не только на территории 
Амурской области, но и в Хабаровском и Приморском краях, в 
Республике Саха (Якутия), и в Сахалинской области. На эти территории 
она доставляется спецтранспортом, где установлен необходимый 
температурный режим для сохранения качества продуктов. Температура в 
автомобилях регулируется дистанционно с помощью телеметрии. 

 ТВОРОЖНЫЙ ЦЕХ МОЛОЧНОГО ЗАВОДА

 ФАСОВЩИЦА ТАТЬЯНА РЕПИНА

 ФАСОВЩИЦА ТАТЬЯНА БРУСОВА

 ФАСОВЩИЦА МАРИНА БОРИСОВА

 ИЗГОТОВИТЕЛЬ БЛИНОВ ЕКАТЕРИНА МАНУШКОВА

 МАШИНИСТ УПАКОВОЧНЫХ МАШИН ВИКТОР ПАНТЮК
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– Технология его производства 
была адаптирована под те органо-
лептические характеристики про-
дукта, которые ценятся потре-
бителями: вкус, форма и мягкость 
зерна, упаковка, – подчеркивает 
Дмитрий Викторович. – Все этапы 
технологического цикла проходят 
в закрытой среде, без контакта с 
руками человека. Это позволяет 
избежать попадания в продукт па-
тогенной микрофлоры, и в резуль-
тате срок хранения рассыпчатого 
творога увеличен до 18 суток. 

В линейке выпускаемой продукции 
представлены молочные продукты, 
производимые термостатным спосо-
бом, такие как сметана, простокваша 

«Мечниковская» и послойные йогур-
ты. Одним из главных отличительных 
качеств такой продукции являются ор-
ганолептические показатели.

– Термостатные продукты с низ-
кой жирностью имеют достаточно 
большую вязкость и приятный вкус, 
который отличается от вкуса про-
дукции, изготовленной резервуар-
ным способом. Многие потребители 
употребляют термостатные про-
дукты для организации правильного 
и здорового питания. Поэтому мы 
планируем расширять линейку тер-
мостатной продукции, – говорит 
Дмитрий Мельниченко. 

Олег Макаров

 ОПЕРАТОР ЛИНИИ В ПРОИЗВОДСТВЕ МОЛОЧНОЙ ПРОДУКЦИИ СЕРГЕЙ РЯЗАПОВ, ТЕХНОЛОГ ВЕРА НЫШТА

 ИЗГОТОВИТЕЛЬ БЛИНОВ ТАТЬЯНА КРЕМЛЕВА

 ИЗГОТОВИТЕЛЬ ПОЛУФАБРИКАТОВ ОКСАНА ЗАЙЦЕВА

 ФАРШЕСОСТАВИТЕЛЬ АНДРЕЙ ШПИЛЬКО

 ДИРЕКТОР ПО ПРОИЗВОДСТВУ ЦПФ СЕРГЕЙ ДАВЫДОВ

 ФАСОВЩИЦА ЕВГЕНИЯ АНИСИМОВА

 АППАРАТЧИК ВИКТОР ЕРМОЛАЕВ
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В 2024 году в летопись своих 
рекордов ООО «Погранич-
ное» вписало новую стро-
ку. Когда после завершения 

уборки ячменя и пшеницы были 
подсчитаны результаты, то выяс-
нилось: средняя урожайность зер-
новых культур составила 34,5 ц/га. 
Никогда еще ранее хозяйство не 
достигало такого рубежа. 

– Добиться высокой урожайно-
сти зерновых культур мы смогли, в 
первую очередь, за счет грамотно-
го подбора сортов и строгого сле-
дования требованиям современ-
ных агротехнологий, – считает 
генеральный директор ООО «По-
граничное» Николай Зеленко. – И 
конечно, не стоит сбрасывать со 
счетов погодный фактор. Хотя 
лето выдалось засушливым, но 
это все же меньшее зло, чем пере-
увлажнения, которые в последнее 

ООО «ПОГРАНИЧНОЕ»: 
ЕСТЬ НОВЫЙ РЕКОРД!

время зачастую негативно сказы-
вались на наших производствен-
ных показателях. 

Для возделывания пшеницы ООО 
«Пограничное» остановило свой вы-
бор на сорте Корнетто, и ставка на 
него, как показал итоговый результат, 
полностью оправдалась. 

– Это невысокий сорт, не склон-
ный к полеганию, как например, 
Арюна, от выращивания которой 
мы отказались. Кроме того, Кор-
нетто обладает высокой адаптив-
ностью в засушливых условиях, 
– говорит Николай Иванович. – Яч-
менное поле мы засеяли семенами 
Грейса. К сожалению, по объектив-
ным причинам площадь посевов 
под ячмень оказалась на 700 гек-
таров меньше плановой, поэтому 
нам не удалось установить рекорд 
хозяйства по валовому сбору зер-

новых культур. К тому же, сев нам 
пришлось начать несколько поз-
же традиционных сроков. Однако 
мы выбрали правильную техноло-
гию, не закладывая семена глубоко 

 ВЕТЕРАНЫ ООО «ПОГРАНИЧНОЕ». ВЕРХНИЙ РЯД: ЗАВ. МАШ.ДВОРОМ АЛЕКСАНДР ТАРАКАНОВ, ЭЛЕКТРОСВАРЩИК ЮРИЙ КОЛОДИН, МЕХАНИЗАТОР НИКОЛАЙ ЖУКОВ, ГЛ. ВЕТВРАЧ ПЁТР МАССАЛЬСКИХ, МЕХАНИЗАТОР ВЛАДИМИР АБАНИН. 
 НИЖНИЙ РЯД: ГЛ. ЭКОНОМИСТ ГУЛЬЗУХРА ТАРАКАНОВА, АГРОНОМ ФРАНТИШКА САПРИКИНА, АГРОНОМ-СЕМЕНОВОД НИНА ЛЕВЧУК, ГЕНДИРЕКТОР НИКОЛАЙ ЗЕЛЕНКО, ГЛ. ЗООТЕХНИК АННА БОРИСОВА, ГЛ. БУХГАЛТЕР НИНА ЕРЕМЕНКО.
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в почву, что положительно повли-
яло на их развитие.    

Погодные условия нынешнего 
лета благоприятствовали проведе-
нию гербицидных и фунгицидных об-
работок, а также подкормке расте-
ний в оптимальные технологические 
сроки. Посевы росли здоровыми и не 
были подвержены заболеваниям, как 
это нередко случалось в прошлые 
годы. Погода порадовала полевод-
ческую бригаду сельхозпредприятия 
и во время страды. Комбайнеры бы-
стро справились со своей работой 
и не допустили потерь урожая, ко-
торые неизбежны при затягивании 
уборочной кампании. 

А вот итоговые результаты по вы-
ращиванию сои оказались не столь 
радостными. По сравнению с 2021 и 
2022 годами урожайность оказалась 
значительно ниже. На развитии сои 
серьезно сказалось отсутствие осад-
ков в фазу налива. 

– Внешне соя стояла нормаль-
ная, высотой метр и выше, бобов 
образовалось много, но они были 
мелкими, а на отдельных расте-
ниях не успели сформироваться. 

 БРИГАДА РАСТЕНИЕВОДСТВА. ВЕРХНИЙ РЯД: МЕХАНИЗАТОР РОМАН ТИТАЕВ, МЕХАНИЗАТОР ИГОРЬ ГОРЕЛОВ, ВОДИТЕЛЬ АЛЕКСЕЙ ГАБДУЛХАКОВ, БРИГАДИР ПОЛЕВ.БРИГАДЫ ИВАН ИСАЕВ, МЕХАНИЗАТОР АРТЁМ ГОРА, 
 МЕХАНИЗАТОР ДАНИЛ БИИМОВ, МЕХАНИЗАТОР НИКИТА ПОНОМАРЁВ, МЕХАНИЗАТОР НИКОЛАЙ ЦУКАНОВ.
 НИЖНИЙ РЯД: МЕХАНИЗАТОР АЛЕКСАНДР ДЕРБАН, МЕХАНИЗАТОР АЛЕКСЕЙ МОЛОДОВ, МЕХАНИЗАТОР ОЛЕГ ТИТАЕВ, ГЛАВНЫЙ АГРОНОМ СЕРГЕЙ РАМЗИН.

 ГЛ. БУХГАЛТЕР ВИТАЛИЙ РАМЗИН, БУХГАЛТЕР-КАССИР ГАЛИНА ЛИСОВАЯ, ГЛ. ЭКОНОМИСТ ОКСАНА ЗЕЛЕНКО, 
 ИНСПЕКТОР ОК ИРИНА КУЗЬМИНА, ГЛ. ИНЖЕНЕР АНТОН ФЕДОРОВ
 

 РАБОЧИЕ ЗЕРНОВОГО ДВОРА: ЛЮБОВЬ ГРИШИНА, ЕКАТЕРИНА СУПРУНЕНКО, МАРИНА КОСТИНА, СВЕТЛАНА КУЗЬМИНА
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Поэтому мы не достигли запла-
нированных показателей по уро-
жайности, – рассказывает Ни-
колай Зеленко. – Тем не менее, я 
считаю, в целом мы сработали 
неплохо и добились показателя 
17,7 ц/га, превысив прошлогоднюю 
урожайность почти на центнер. 
Это далеко не предел для нашего 
сельхозпредприятия в данном на-
правлении, у нас есть ресурсы для 
увеличения продуктивности на-
шей основной сельскохозяйствен-
ной культуры. 

ООО «Пограничное» – многопро-
фильное агропредприятие. Помимо 
растениеводства, хозяйство занима-
ется молочным животноводством. 
Для создания своей кормовой базы 
значительные площади посевов, бо-
лее 1 тыс. га, отведены под выращива-
ние однолетних и многолетних трав. 
На зимне-весенний период животно-
водческий комплекс в полном объеме 
обеспечен сеном, сенажом и силосом. 
В целом объемистые корма заготов-
лены на полуторагодичный период.  

– На наших показателях по ва-
ловому производству молока в ны-
нешнем году сказались последствия 
вспышки лейкоза, которая наблю-
далась в 2022 году. Борьба с заболе-
ванием продолжается до сих пор. 
В ходе нее пришлось выбраковать 
часть стада. Сейчас поголовье ос-
новного стада уменьшилась до 740 
голов. Проектная мощность наше-
го животноводческого комплекса – 
820 голов дойных коров, ее мы пла-
нируем восстановить в 2027 году, 
– подчеркнул Николай Зеленко. 

Анатолий Климов

В нынешнем году ООО «Пограничное» на площади 1500 га посеяло 
новый сорт сои Сентябринка, который набирает популярность у амурских 
сельхозтоваропроизводителей. Сентябринка показала хорошую 
урожайность при высоком содержании протеина, и в следующем сезоне 
агропредприятие продолжит ее возделывание.

 ЗАВ. НЕФТЕБАЗОЙ ГАЛИНА МАКСИМОВА

 РАБОЧИЕ ЗЕРНОВОГО ДВОРА. ВЕРХНИЙ РЯД: ВИКТОР ПЕНДЮР, НИКОЛАЙ РУДОЙ, ВЯЧЕСЛАВ ГРИШИН, АЛЕКСАНДР ЯВОРСКИЙ, АЛЕКСАНДР ГОРЕЛОВ. 
 НИЖНИЙ РЯД: ДМИТРИЙ КУЛАКОВ, ИВАН КРАСНИКОВ

 ВЕСОВЩИЦА НАТАЛЬЯ ЕЗЕРСКАЯ, ЛАБОРАНТ ВАЛЕРИЯ КУЗЬМИНА, ЗАВ. ЗЕРНОВЫМ ДВОРОМ СВЕТЛАНА МОЛОДОВА, 
 ЛАБОРАНТ АНАСТАСИЯ ЕФИМОВА, АГРОНОМ ЕЛЕНА НУРИЕВА, ВЕСОВЩИЦА ТАТЬЯНА БРЕВНИКОВА

 ПОВАР НАТАЛЬЯ ДЕДЕШКО, ЗАВ. СТОЛОВОЙ ГАЛИНА МАССАЛЬСКИХ, УБОРЩИЦА ВЕРА ГАМЗА, ПОВАР АНЖЕЛИКА САПРЫКИНА
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2024 год был ознаме-
нован высокими 
производствен-

ными достижениями в ООО «Клю-
чи» (Константиновский район). Агро-
предприятие получило урожайность 
ячменя 41 ц/га, пшеницы – 46,5 ц/га, 
а на отдельных участках было намо-
лочено от 48 до 78 центнеров на круг. 
Эти показатели стали лучшими сре-
ди всех растениеводческих хозяйств 
Амурской области.

– В нашем хозяйстве строго со-
блюдаются все технологические 
требования, которые необходимы в 
растениеводстве. Основа будущего 
урожая закладывается осенью, при 
подготовке зяби, заготовке конди-
ционных семян и проведении сорто-
обмена, – считает генеральный ди-
ректор ООО «Ключи» Виктор Пыжов. 
– Под зерновые мы отводим 3,5 тыс. 
га. В прошлом году вся эта площадь 
была обработана после завершения 
уборки сои, а половина земли – в два 
следа, что в нынешнем сезоне дало 
положительный эффект. 

К севу зерновых в ООО «Ключи» 
обычно приступают в начале апреля, 
когда снег сходит с полей. В нынешнем 
году старт посевной решили отложить 
до 21 апреля, чтобы земля прогрелась, 
и семена попали в созревшую почву. 
Норма внесения аммиачной селитры 

была увеличена до 105 кг на один гек-
тар в физическом весе. В период веге-
тации в оптимальные сроки удалось 
провести все запланированные обра-
ботки посевов. Во время фунгицидных 
обработок зерновые получили двухра-
зовое питание в фазе кущения и фла-

  ВИКТОР ПЫЖОВ: 
«ЛЕГКИХ УСПЕХОВ В СЕЛЬСКОМ   
  ХОЗЯЙСТВЕ НЕ БЫВАЕТ!»

 БУХГАЛТЕР ТАТЬЯНА ИЩЕНКО, БУХГАЛТЕР КРИСТИНА КУЛИШ, СТАРШИЙ ЭКОНОМИСТ АНЖЕЛИКА ЦУКАНОВА, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЕНДИРЕКТОРА ПО ФИНАНСАМ НАТАЛЬЯ ФИЛОНОВА, СПЕЦИАЛИСТ ОТДЕЛА КАДРОВ ЕВГЕНИЯ ПОПОВА, 
 СТАРШИЙ БУХГАЛТЕР ЕВГЕНИЯ БОНДАРЕВА, БУХГАЛТЕР ИРИНА ВЕДЬ
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гового листа. Все эти технологические 
операции положительно сказались на 
росте и развитии растений. Погодные 
условия нынешнего года благоприят-
ствовали уборке урожая без потерь в 
кратчайшие сроки – всего за неделю. 
В итоге тщательно продуманная и гра-
мотно проведенная работа позволила 
получить рекордные намолоты.   

– В нынешнем году себестои-
мость килограмма пшеницы в на-
шем хозяйстве составила 7,7 руб., 
ячменя – 9 руб. Для нас это вполне 
приемлемые цифры. При реализа-
ции зерновых цены на них сложились 
в районе от 11,5 до 14 руб./кг. При 
таком раскладе рентабельность 
производства пшеницы приближа-
ется к 50%. С учетом полученной 

урожайности видно, что и на зерно-
вых культурах можно неплохо зара-
батывать, – говорит Виктор Бори-
сович. – Нужны только рынки сбыта. 
С этим мы не испытываем проблем. 
Рядом с нами в Крестовоздвиженке 
находится свиноводческий комплекс 
ООО «Агро-С.Е.В.», которому нужно 
до 8 тыс. тонн фуража. Мы закрыва-
ем их потребности в ячмене на 80%. 

Перед началом каждого сельхозсе-
зона агропредприятие ставит себе пла-
новые задачи по получению урожайно-
сти каждой возделываемой культуры. 
Сои было намечено собрать 23 ц/га в 
бункерном весе. Но до этой цифры не-
много не дотянули – сказалась засо-
ренность отдельных полей вследствие 
засухи, которая способствовала росту 

 ВОДИТЕЛЬ АФИЯДДИН АЛИЕВ

 ТРАКТОРИСТ-МАШИНИСТ АЛЕКСАНДР ЛИПАТОВ ВОДИТЕЛИ НИКИТА ТАРАСОВ, ДМИТРИЙ БРЕВНИКОВ, ПАВЕЛ ПОПОВ, ПЕТР СУХОВ

 ТРАКТОРИСТ-МАШИНИСТ РОМАН МАЛИЕНКО

 ВОДИТЕЛЬ АЛЕКСАНДР ЧАПЛИНСКИЙ, 
 ТРАКТОРИСТ-МАШИНИСТ ВЛАДИСЛАВ МОЛЧАНОВ

 БРИГАДИР БРИГАДЫ РАСТЕНИЕВОДСТВА АНДРЕЙ ПОГРЕБНОЙ, 
 ТРАКТОРИСТЫ-МАШИНИСТЫ АЛЕКСАНДР ЩУКИН, АЛЕКСАНДР ШУРМАН, СЕРГЕЙ СКЛЯРОВ
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Раньше в ООО «Ключи» обработка зяби проводилась на глубину 15-17 см, 
что приводило к уплотнению почвы. Поэтому хозяйство три года назад 
приобрело глубокорыхлитель, а в этом году еще один, которые рыхлят 
почву на глубину от 25 см.    

второго яруса сорняков. В итоге уро-
жайность сои составила 21 ц/га. 

- Сою мы выращиваем на 30 по-
лях. На 19 участках урожайность 
составила от 22 до 31 ц/га, - рас-
сказывает Виктор Пыжов. - На не-
которых полях после проведения 
агротехнических мероприятиий 
удалось добиться существенного 
прогресса. Приведу один пример. В 
прошлом году поле площадью 205 
га два раза обработали глубоко-

рыхлителем на глубину 25 см, вес-
ной – предпосевным культивато-
ром и дискатором, затем провели 
боронование и прикатывание посе-
вов. В итоге соя здесь дала урожай-
ность 31 ц/га.  

В последние годы ООО «Ключи» 
практически полностью перешло на 
выращивание сортов местной селек-
ции, среди которых выведены вы-
сокоурожайные с высоким содер-
жанием белка. В этом году хорошо 

проявили себя раннеспелая Сентя-
бринка и среднеспелая Евгения. 

- Из позднеспелых сортов сои на 
следующий год планируем оставить 
только Алену, которая демонстриру-
ет высокую продуктивность, но пло-
щади посевов под нее сократим. Упор 
будем делать на среднеспелые сорта, 
в первую очередь на Евгению, чтобы 
быстрее намолотить урожай. В по-
следние два года мы завершаем убо-
рочную кампанию до 20 октября, и 
эту тенденцию мы намерены сохра-
нить. Ранние сроки уборки позволя-
ют нам качественно подготовить 
зябь. В этом году в два следа мы об-
работали практически 100% пашни, 
- подчеркнул Виктор Борисович.

Анатолий Климов
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В 2024 году одно из картофеле-
водческих предприятий Бла-
говещенского МО Амурской 
области – ООО «Амурский 

картофель» – подало заявку в реги-
ональный филиал ФГБУ «Россельхоз-
центр» на регистрацию в качестве се-
меноводческого предприятия.

– Мы занимаемся выращивани-
ем только картофеля, поэтому все 
силы направляем на повышение каче-
ства и объемов урожая нашей един-
ственной культуры, – говорит гене-
ральный директор ООО «Амурский 
картофель» Ашот Назаретян. – И 
чтобы бесперебойно обеспечивать 
себя семенным фондом и при этом не 
зависеть от крупных российских се-
меноводческих компаний, мы решили 
развивать семеноводство в своем 
хозяйстве. 

  АШОТ НАЗАРЕТЯН: 
«РАБОТА С КАРТОФЕЛЕМ – 
  ЭТО НАШ ПУТЬ»

Каждый год ООО «Амурский картофель» подходит к выращиванию 
картофеля с учетом особенностей конкретного полевого сезона. 
Так, последствия засушливого лета этого года здесь предусмотрели и 
посадили культуру чуть позже обычного – вегетация картофеля попала на 
то время, когда шел дождь. За счет этого в урожае не потеряли: собрали, 
как и всегда, 20 т/га.

БУДУЩЕЕ – ЗА ПЕРЕРАБОТКОЙ
ООО «Амурский картофель» в пе-

речне сельхозтоваропроизводите-
лей региона появился в 2023 году, 
однако далеко не новичок в деле вы-
ращивания культуры. Параллельно 
с агропредприятием под руковод-
ством Ашота Назаретяна работает 
фермерское хозяйство, с которого, 
собственно, и началась его история 
взаимоотношений с этой сельхоз-
культурой. 

– Работа с картофелем – не са-
мый легкий путь, но это наш путь, 
– продолжает Ашот Продаевич. – 
Собственно, и семеноводами мы ре-
шили стать, так как в дальнейших 
наших планах – построить завод по 
глубокой переработке картофеля в 
чипсы. 

Перед текущим сельхозсезоном 
совместно с Картофельным Союзом, 
участником которого является, КФХ 
Назаретян А.П. инициировало созда-
ние демонстрационного поля карто-
феля. 

– Мы должны понимать, какие 
сорта культуры перспективны для 
нашей амурской земли. А основная 
задача – найти именно крахмаль-
ные сорта. В 2023 году на уровне 
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правительства региона с китай-
скими партнерами также обсуж-
дался проект завода по перера-
ботке крахмала и картофельных 
хлопьев. В случае организации лю-
бого производства потребуются 
крахмальные сорта и нам нужно 
четко знать, получится их вырас-
тить здесь или нет. Сейчас мы ана-
лизируем результаты, полученные 
на опытных участках. 

По словам Ашота Назаретяна, экс-
перименты уже показали, что растить 
чипсовые сорта нужно учиться. Одно 
из условий их успешного возделы-
вания – наличие полива. А это новый 
комплекс проблем: чтобы сделать по-
лив, нужны действующие мелиоратив-
ные системы. 

– В настоящее время стараем-
ся этот вопрос решить, – делит-
ся текущими событиями Ашот 
Продаевич. – Приоритетно нуж-
но сделать мелиорацию, потом 
– орошение, затем вырастить 
картофель и только потом по-
строить завод и начинать де-
ятельность по производству и 
реализации продукции с добавлен-
ной стоимостью. 

ОСВАИВАЕМ НОВЫЕ РЫНКИ
В этом году ООО «Амурский кар-

тофель» выращивал такие столовые 
сорта, как раннеспелые Винета, Коро-
лева Анна, среднеранний Эстрелла не-
мецкой селекции, а также российские 
Люкс (раннеспелый), Аврора  и Прайм 
(среднеспелые). Из чипсовых сортов 
возделывали российский Евпатий. 
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– Картофель с желтой мякотью, 
та же Винета, востребован в Амур-
ской области. А вот с белой любят в 
Якутии. Например, в соседний реги-
он мы реализуем Аврору, у которой 
кожура розовая, а мякоть – белая. 
Часть нашего картофеля уходит и в 
Хабаровский край. Но в основном ра-
ботаем с оптовыми покупателями 

на территории области, – поясняет 
картофелевод. 

В 2024 году ООО «Амурский карто-
фель» начал работать с ритейлерами. 
Как утверждает руководитель пред-
приятия, для этого нужно соответство-
вать по целому ряду технологических 
вопросов. И прежде всего, иметь со-
временную базу хранения. 

– С этим у нас все в порядке, – уве-
ренно говорит Ашот Назаретян. – 
На сегодняшний день картофелехра-
нилище вместимостью 3 тыс. тонн, 
расположенное в селе Волково, явля-
ется одним из лучших в Амурской об-
ласти. Построено оно в соответ-
ствии с мировыми стандартами по 
микроклимату. В следующем году 
планируем оборудовать там линию 
сортировки-фасовки-мойки. 

ОРГАНИКА – 
ДЛЯ ЛУЧШИХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ

Всего ООО «Амурский картофель» 
обрабатывает 200 га посевных площа-
дей. Половина из них находится под 
культурой, а остальное – в севооборо-
те под сидеральными парами. В этом 
году, например, посеяли овес, зеленую 
массу которого запахали в почву, чтобы 
обогатить ее органикой.  

– Мы у себя в хозяйстве проводим 
серьезную агрономическую работу, – 
говорит Ашот Назаретян. – Иначе и 
быть не может, если хотим, чтобы 
земли региона позволяли получать 
хорошие показатели по урожайно-
сти выращиваемых культур. 

Лариса Киреева
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КАК АМУРСКИЕ ФЕРМЕРЫ 
СПРАВЛЯЮТСЯ С НЕПОГОДОЙ: 
НОВЫЕ СОРТА КУЛЬТУР И ТЕХНИКА 
В БОРЬБЕ ЗА УРОЖАЙ

В Амурской области заверши-
лась уборочная страда. Пока 
одни сельхозпроизводите-
ли боролись с морозами за 

урожай кукурузы, другие подводили 
итоги текущего сезона по сое. Несмо-
тря на жаркую и засушливую погоду 
в весенне-летний период, некоторые 
фермеры сохранили урожайность 
«царицы» амурских полей на высо-
ком уровне и сумели досрочно за-
кончить уборочную кампанию. Одно 
из таких хозяйств находится в селе 
Красный Яр Михайловского района.

– Этот сезон оказался для нас 
продуктивным, – рассказывает ис-
полнительный директор СПК «Кол-
хоз Партизан» Алексей Ковальчук. Мы 

успешно опробовали новые сорта сои 
амурской селекции Невеста и Стат-
ная. Вопреки летней засухе, они по-
казали обильное цветение и рост, 
поэтому в следующем сезоне обяза-
тельно выделим под них большую 
площадь. С уборочной кампанией все 
сложилось еще лучше:  теплая осень 
в тандеме с современными зерноубо-
рочными комбайнами позволили за-
вершить все работы раньше наме-
ченного срока. 

Сельское хозяйство в Приаму-
рье – это всегда тяжелая работа для 
аграриев, ведь непредсказуемая по-
года может в одночасье изменить 
все планы. Однако даже в условиях 
рискованного земледелия местные 

фермеры находят способы не только 
спасти, но и приумножить урожай. 
Главным союзником в этом деле ста-
новятся современные сельскохозяй-
ственные машины, которые одина-
ково эффективны в любых условиях 
– будь то засушливое лето или мо-
розный зимний день.

– Наш парк техники состоит 
из тракторов Ростсельмаш 2400, 
а также зерноуборочных комбай-
нов VECTOR 450 Track, VECTOR 410, 
ACROS 595 Plus и T500, – отмечает 
Алексей Ковальчук. – Последний бук-
вально спас нас в прошлом сезоне 
от потери части урожая. В этом 
же году главными героями стали 
тракторы Ростсельмаш 2400. Эти 
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машины с прицепными опрыскива-
телями RSM SATELLITE TS-3200 от-
работали все лето практически в 
круглосуточном режиме. В против-
ном случае засуха бы серьезно ска-
залась на вызревании всех культур. 
О тракторах Ростсельмаш 2400 
могу сказать только хорошее – они 
не боятся топких и неровных по-
лей, неприхотливы в обслуживании 
и легко запускаются даже при от-
рицательных температурах. Не-
маловажно то, что эти тракторы 
также позволяют снизить расходы 
хозяйства: они остаются эконо-
мичными даже при использовании 
широкозахватных орудий.

На протяжении многих десятиле-
тий техника Ростсельмаш занимает 
важное место в сельскохозяйствен-
ной жизни региона. Особой популяр-
ностью среди фермеров пользуются 
тракторы Ростсельмаш 2000-й серии 
– на амурских полях насчитывается 
несколько сотен таких машин. Среди 
их главных преимуществ – долговеч-
ность, простота в обслуживании и 
доступность запасных частей.

– Современные тракторы – 
это совершенно новый уровень 
комфорта, – делится впечатле-

ниями Алексей Ковальчук. – Благо-
даря платформе агроменеджмен-
та РСМ Агротроник мы можем 
достоверно оценить эффектив-
ность внесения удобрений на лю-
бом участке поля, строить карты 
урожайности и контролировать 
маршруты. Например, даже про-
сто доработав логистику, ана-
лизируя данные, полученные от 
применения платформы РСМ 
Агротроник, нам удалось снизить 
расход топлива почти на трид-
цать процентов! И это без учета 
того, что электронные опции по-
зволяют сэкономить время на та-
ких рутинных процессах, как учет 
смен и отслеживание техническо-
го состояния машин. От механи-
заторов о самой технике слышу 
исключительно положительные 
отзывы. Для проведения большин-
ства операций не нужно выходить 
из кабины трактора, в которой 
имеется все необходимое для эф-
фективной работы: интуитив-
ная понятная панель управления, 
удобное кресло, хорошая шумоизо-
ляция, кондиционер и отопитель.

Платформа агроменеджмента РСМ 
Агротроник входит в базовую ком-
плектацию всех современных сельско-

хозяйственных машин Ростсельмаш. 
Цифровая система меняет подход к 
управлению хозяйством: повышает 
производительность труда механиза-
торов, сокращает издержки и помога-
ет оптимизировать работу всего сель-
хозпредприятия.

– На будущее у нашего хозяй-
ства большие планы. Что касает-
ся техники, то от коллег слышал, 
что модифицированные модели 
тракторов Ростсельмаш стали 
еще более экономичными и мощны-
ми, – добавляет Алексей Ковальчук. 
– В надежности машин я не сомне-
ваюсь – сервисное обслуживание у 
Ростсельмаш, как всегда, на высо-
те. Официальный представитель 
компании в регионе – ЗАО «Благо-
вещенскагротехснаб» – всегда вы-
полняет работы оперативно и 
качественно. В наличии есть все 
необходимые запчасти, а специа-
листы сервисного центра подроб-
но рассказывают о нюансах обслу-
живания перед покупкой. В целом, 
за все годы работы с машинами 
Ростсельмаш у нас не возникло се-
рьёзных поломок. Это вселяет уве-
ренность, что и в будущем машины 
этой компании останутся основой 
нашего парка техники.
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■ Двигатель Cummins мощностью 260 или 295 л.с. 
■ Единственный в мире опрыскиватель с центральным 
расположением штанги, что обеспечивает высокую 
стабильность штанги при обработке, причем гарантия 
попадания химического раствора в цель на 58% выше.
■ Штанга 30 или 36 м.
■ Подсветка Blue Beam зоны распыления форсунок (синий 
спектр).
■ Центробежный насос системы опрыскивания 
производительностью 803 л/мин. Диапазон внесения 
рабочего раствора от 5 до 1000 л/га. 
■ Система посекционного или пофорсуночного 
отключения, экономия расхода рабочего раствора до 5%. 
■ Двойная линия опрыскивания, оба ряда форсунок могут 
работать как по отдельности, так и вместе, поддерживая 
размер капли и норму внесения химикатов на 
протяжении всей рабочей скорости. 
■ Система постоянной рециркуляции поддерживает 
непрерывную циркуляцию рабочей смеси в 
трубопроводах штанги и в баке, сохраняя ее однородность 
и заданную концентрацию во время обработки.
■ Гидравлическая и механическая лопастная мешалка 
рабочего раствора в баке для химикатов. 

■ Гидраэлектронная трансмиссия с высокими 
показателями проходимости и преодоления склонов до 
32%, постоянный интеллектуальный контроль тяги.
■ Распределение веса 50/50 между передним и задним 
осями. 
■ Активная независимая пневматическая подвеска. 
■ Транспортная скорость до 55 км/ч, рабочая до 35 км/ч.
■ Интеллектуальная система управления всеми 4 
колесами обеспечивает уменьшение повреждений 
посевов в пределах 45%, уменьшает радиус поворота на 
42% по сравнению с машинами, имеющими 
традиционную систему рулевого управления.
■ Гидравлическая система бесступенчатого изменения 
клиренса с 1,6 до 2 м.
■ Гидравлическая система бесступенчатого изменения 
колеи с 2,9 до 3,5 м. 
■ Бортовой компьютер Торрег 5500 диагональю 12,1". 
■ Гидравлический автопилот Торрег Drive 3.
■ Встроенный насос закачки рабочего раствора Banjo 
производительностью 1100 л/мин производит полную 
заправку бака для химикатов менее чем за 5 минут. 
■ Система телеметрии 5TARA позволяет полностью 
контролировать работу техники в режиме реального 
времени через любое устройство с доступом к Интернет. 
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КФХ – КАЧЕСТВЕННО НОВЫЙ ЭТАП
     РАЗВИТИЯ ЛПХ

ИП Глава КФХ в отличие от просто-
го ИП может рассчитывать на льготы и 
государственную поддержку для сель-
хозтоваропроизводителей. Для этого 
размер дохода, получаемого от сель-
скохозяйственной деятельности, дол-
жен превышать 70%. В этом случае КФХ 
получает, например, право на взятие в 
аренду участка земли сельхозназначе-
ния, находящейся в собственности му-
ниципального образования, на срок от 
трех до пяти лет без торгов. Также он мо-
жет участвовать в конкурсах на получе-
ние государственной поддержки, кото-
рая выдается на приобретение техники, 
строительство и реконструкцию объек-
тов сельскохозяйственного производ-
ства, закупку племенного скота и т. п. 

При регистрации КФХ фермер может 
выбрать специальный режим или общую 
систему налогообложения. Многие выби-
рают упрощенную систему налогообложе-
ния. При налоговых выплатах по УСН КФХ 
и ИП не платят налог на добавленную сто-
имость. Правда, сейчас внесены изменения 
в законодательную базу. С 1 января 2025 
года и КФХ, и ИП по умолчанию станут пла-
тельщиками НДС, если сумма их дохода в 
течение года превысит 60 млн рублей. 

– При работе на патентной систе-
ме налогового режима хозяйству раз-
решено иметь не более 15 работников, 
а годовой доход не должен превышать 
60 млн рублей, – отмечает Павел Алек-
сандрович. – Но малый бизнес, как пра-
вило, не переходит установленные за-
конодателем рамки.

Патент заменяет уплату НДФЛ и НДС. 
Стоимость патента рассчитывается из 
потенциально возможного дохода ИП. 
Налоговая ставка составляет 6%. Патент 
можно приобрести на любой срок от од-
ного до 12 месяцев.  

– Переход из ЛПХ в статус КФХ спо-
собствует ускорению развития хозяй-
ства, но вместе с тем и налагает опре-
деленные обязательства, например, 
в части налогообложения и отчетно-
сти. Поэтому некоторые достаточно 
крупные ЛПХ не спешат менять свой 
статус. Однако, если имеются факты 
предпринимательской деятельности, 
связанные с возделыванием больших 
посевных площадей или содержани-
ем крупного поголовья скота в личных 
подсобных хозяйствах, то их деятель-
ность уже выходит за рамки требова-
ний Закона «О ЛПХ» и попадает под ад-
министративную ответственность 
со стороны налоговой службы, – под-
черкнул Павел Иванов.

Олег Макаров

Сегодня значительная часть 
сельскохозяйственной про-
дукции в Амурской области 
производится в личных под-

собных хозяйствах. Некоторые вла-
дельцы ЛПХ постепенно наращивают 
объемы производства и приходят к по-
ниманию, что для дальнейшего разви-
тия хозяйства необходим переход на 
новый, более высокий уровень сель-
хоздеятельности. Создание крестьян-
ского (фермерского) хозяйства позво-
лит им использовать наемный труд, 
а меры государственной поддержки, 
оказываемые КФХ, дадут возможность 
приобрести специализированную тех-
нику и оборудование.

Чтобы гражданин мог осуществлять 
хозяйственную деятельность по произ-
водству сельхозпродукции, ему, прежде 
всего, нужно зарегистрировать КФХ в 
налоговой службе. Процедура регистра-
ции КФХ достаточно простая и не зани-
мает много времени. Но прежде, чем 
подавать документы, нужно выбрать 
организационно-правовую форму кре-
стьянского (фермерского) хозяйства.

– Существует два варианта реги-
страции КФХ: в статусе индивидуаль-
ного предпринимателя или в статусе 
юридического лица. При регистрации 
ИП в качестве КФХ применяются те 
же нормы законодательства, что и 
для коммерческих организаций. Пра-
вовая форма хозяйства со статусом 
юрлица подчиняется общим прави-
лам деятельности юридических лиц, 
– рассказывает ведущий специалист 
Центра компетенций в сфере сельско-
хозяйственной кооперации и поддерж-
ки фермеров Амурской области Павел 
Иванов. – С 2024 года после внесения 
изменений в законодательную базу ИП 
является Главой КФХ. Если все докумен-
ты заполнены без ошибок, фермерское 
хозяйство регистрируется, как прави-
ло, в течение трех дней.

Фонд «Центр компетенций Амурской области»
Адрес: 675000, Амурская область, г. Благовещенск, ул. Ленина, д. 120
Тел.: +7 (4162) 20-95-33, +7 924 581 9533
e-mail: ck-amur@yandex.ru                                                      https://ck-amur.ru
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■ Двигатель Cummins мощностью 260 или 295 л.с. 
■ Единственный в мире опрыскиватель с центральным 
расположением штанги, что обеспечивает высокую 
стабильность штанги при обработке, причем гарантия 
попадания химического раствора в цель на 58% выше.
■ Штанга 30 или 36 м.
■ Подсветка Blue Beam зоны распыления форсунок (синий 
спектр).
■ Центробежный насос системы опрыскивания 
производительностью 803 л/мин. Диапазон внесения 
рабочего раствора от 5 до 1000 л/га. 
■ Система посекционного или пофорсуночного 
отключения, экономия расхода рабочего раствора до 5%. 
■ Двойная линия опрыскивания, оба ряда форсунок могут 
работать как по отдельности, так и вместе, поддерживая 
размер капли и норму внесения химикатов на 
протяжении всей рабочей скорости. 
■ Система постоянной рециркуляции поддерживает 
непрерывную циркуляцию рабочей смеси в 
трубопроводах штанги и в баке, сохраняя ее однородность 
и заданную концентрацию во время обработки.
■ Гидравлическая и механическая лопастная мешалка 
рабочего раствора в баке для химикатов. 

■ Гидраэлектронная трансмиссия с высокими 
показателями проходимости и преодоления склонов до 
32%, постоянный интеллектуальный контроль тяги.
■ Распределение веса 50/50 между передним и задним 
осями. 
■ Активная независимая пневматическая подвеска. 
■ Транспортная скорость до 55 км/ч, рабочая до 35 км/ч.
■ Интеллектуальная система управления всеми 4 
колесами обеспечивает уменьшение повреждений 
посевов в пределах 45%, уменьшает радиус поворота на 
42% по сравнению с машинами, имеющими 
традиционную систему рулевого управления.
■ Гидравлическая система бесступенчатого изменения 
клиренса с 1,6 до 2 м.
■ Гидравлическая система бесступенчатого изменения 
колеи с 2,9 до 3,5 м. 
■ Бортовой компьютер Торрег 5500 диагональю 12,1". 
■ Гидравлический автопилот Торрег Drive 3.
■ Встроенный насос закачки рабочего раствора Banjo 
производительностью 1100 л/мин производит полную 
заправку бака для химикатов менее чем за 5 минут. 
■ Система телеметрии 5TARA позволяет полностью 
контролировать работу техники в режиме реального 
времени через любое устройство с доступом к Интернет. 
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Дисковая борона VEGA-X 
Ширина захвата - 10,4 м
Ширина между дисками - 229 мм 
Глубина обработки - 150 мм 
Диск -- 610 мм

ДИСТРИБЬЮТОР В РОССИИ - ООО «РУССКОЕ ПОЛЕ» 

Амурская область, с. Владимировка, ул. Магистральная, 3 
тел. +7 (4162) 21 04 05 

www.jeegee.pro 
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Нынешний год для многопро-
фильного агропредприятия 
ООО «МиС Агро» (Серышев-
ский муниципальный округ) 

сложился неоднозначно. С одной 
стороны, были сделаны серьезные 
шаги по росту продуктивности дой-
ного стада. С другой стороны, засуха 
в период вегетации привела к сниже-
нию урожайности сои, реализация 
которой является основным источ-
ником прибыли хозяйства. 

В ООО «Мис Агро» при выращи-
вании основной сельхозкультуры в 
Приамурье уже не первый год возде-
лывают сорта местной селекции: Нега, 
Куханна, Лидия, Даурия. В последние 
два года их урожайность достигала 
почти 20 ц/га. Для центральной зоны 
области – это прекрасный результат. 
Однако в уходящем 2024 году на круг 
было собрано только 14 центнеров, 
что снизило валовку на 3 тыс. тонн по 
сравнению с прошлым годом.   

– Причина уменьшения урожая 
одна: неблагоприятные погодные ус-
ловия, связанные с засухой, – объясня-

  ТАТЬЯНА МИХАЙЛЕНКО: 
«НАША ЦЕЛЬ – 10 ТЫСЯЧ КГ 
  МОЛОКА ОТ ФУРАЖНОЙ КОРОВЫ»

ет директор ООО «МиС Агро» Татья-
на Михайленко. – Как всегда, весной 
посеяли хорошие семена, которые 
приготовили сами, с запасом внесли 
минеральные удобрения, посевную 
завершили в оптимальные сроки – 2 

июня. Но затем на развитии расте-
ний сказалась нехватка влаги. Мы 
работаем в зоне рискованного зем-
леделия, и порой природа оказыва-
ет негативное воздействие на осу-
ществление наших планов. 
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Так как агропредприятие занима-
ется животноводством, то растение-
водство призвано обеспечить КРС все-
ми необходимыми кормами. На сенаж 
агропредприятие выращивает рай-
грас, на сено – многолетние травы, на 
силос – кукурузу. Также царица совет-
ских полей начала 60-х годов прошло-
го века используется для приготовле-
ния карнажа. 

– На предстоящий зимний пе-
риод наш животноводческий ком-

плекс обеспечен собственными 
кормами в необходимом количе-
стве, – отмечает Татьяна Алек-
сандровна. – Для успешной зимов-
ки скота мы заготовили почти 
6 тыс. тонн сенажа, более 5 тыс. 
тонн силоса, 2 тыс. тонн сена. Вы-
ращенные зерновые культуры – 
пшеница, овес, ячмень – и изготов-
ленный в кормоцехе соевый жмых 
будут использованы для производ-
ства комбикорма.

 ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЛАВНОГО БУХГАЛТЕРА АННА ГОТАЛЬСКАЯ, ИНСПЕКТОР ОТДЕЛА КАДРОВ ТАТЬЯНА КУЗЕНКОВА, 
 ГЛАВНЫЙ ЭКОНОМИСТ ДАРЬЯ МЕДОВА, ИНЖЕНЕР ПО ОТ И ТБ ЕЛЕНА ГАРМЫШЕВА 

 ЗАВЕДУЮЩИЙ ПРОИЗВОДСТВОМ 
 МОЛОЧНОЙ ФЕРМЫ ТАТЬЯНА ДОРОШЕНКО 
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В прошлом году в ООО «МиС Агро» выход телят на 100 коров 
составил 60%. В 2024 году этот показатель увеличился до уровня 
72 теленка от 100 коров.

Животноводческий комплекс для 
привязного содержания высокопро-
дуктивного стада голштинской по-
роды мощностью на 700 дойных ко-
ров заполнен на 100%. Традиционно 
ООО «МиС Агро» входит в число ли-
деров Амурской области по полу-
ченным надоям. Расчеты показыва-
ют, что по итогам 2024 года от одной 
фуражной коровы будет получено 
более 8 тыс. кг молока – результат 
более чем достойный. Его удалось 
добиться благодаря продуманной 
комплексной работе по соблюдению 
системы содержания, кормления и 
воспроизводства животных. 

– Среднесуточный привес молод-
няка в нынешнем году составляет 719 
граммов, а у телят в возрасте до ше-
сти месяцев он достигает 1,2-1,3 кг, 

– отмечает Татьяна Михайленко. 
– Перед коллективом нашего жи-
вотноводческого комплекса стоит 
задача, чтобы к 12 месяцам телка 
набрала вес 380 кг, имела норматив-
ный рост в холке и была готова к осе-
менению. Телок мы стараемся осеме-
нить к 14 месяцам, чтобы они дали 
теленка в 22-23 месяца. 

На ферме тщательно подходят к 
выбору быка-производителя. Преи-
мущество отдается семени быков, у 
потомков которых высокие показате-
ли по таким параметрам, как легкость 

отела, высокое содержание в молоке 
жира и белка. 

Конечно, на молочной ферме заин-
тересованы, чтобы телок появлялось 
на свет больше, чем бычков. Для этого 
после двухлетнего эксперимента с от-
дельными особями в нынешнем году 
в ООО «МиС Агро» было проведено 
массовое искусственное осеменение 
первотелок сексированным семенем. 
Результаты отела в следующем году 
покажут, насколько эффективно сра-
ботала данная технология воспроиз-
водства. 

– Стратегия развития нашего 
животноводческого комплекса на-
правлена на дальнейшее увеличение 
надоев. Ближайшие перспективы мы 
видим в выходе на уровень 10 тыс. кг 
молока от одной фуражной коровы. 
Тогда животноводческий комплекс 
станет предприятием с хорошей 
рентабельностью, – считает Та-
тьяна Александровна.

Анатолий Климов
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На протяжении уже не одного 
десятилетия КФХ Никитин 
Ю.И. входит в число лиде-
ров среди растениеводче-

ских хозяйств Белогорского муни-
ципального округа. В непростых 
природно-климатических условиях 
центральной зоны Амурской обла-
сти сельхозпредприятие добивается 
стабильно высоких урожаев зерно-
вых культур и сои. Не стал исключе-
нием и нынешний сельскохозяй-
ственный сезон. 

Погодные условия 2024 года в Бе-
логорском МО разительно отлича-
лись от прошлого года. Если тогда 
поля были переувлажнены из-за оби-
лия выпавших осадков, то в этом году 
наблюдалась другая крайность – до-
ждей, особенно в период вегетации 
сельхозкультур, катастрофически не 
хватало. 

– В начале сельхозсезона у нас 
были серьезные опасения за конеч-
ный результат, – вспоминает гла-
ва КФХ Юрий Никитин. – Они были 
вызваны тем, что из-за загружен-
ности Транссиба задержалась по-
ставка минеральных удобрений. 

Хотя мы их заказали, как всегда, 
еще в октябре прошлого года, но к 
нам в хозяйство они пришли толь-
ко а мае. В результате впервые за 

всю историю нашего хозяйства не 
смогли внести аммиачную селитру 
под зерновые. А затем за два меся-
ца на землю не выпало практиче-
ски ни капли влаги. К счастью, эти 
объективные сложности не сказа-
лись существенно на урожае зерно-
вых. Ячменя и пшеницы мы собра-
ли больше 30 ц/га в амбарном весе. 
Овса выросло немного меньше, но 
28 центнеров на круг я считаю не-
плохим результатом. 

Сегодня многие растениеводче-
ские агропредприятия Приамурья вы-
ращивают зерновые культуры лишь 
ради соблюдения севооборота. Невы-
сокая цена на выращенное зерно и 
отсутствие стабильного спроса на ре-
гиональном рынке делают производ-
ство пшеницы, ячменя, овса низкорен-
табельным бизнесом. Однако в КФХ 
Никитин Ю.И. уже давно нашли способ 

  ЮРИЙ НИКИТИН: 
«ХОРОШИЕ СЕМЕНА И ВСПАШКА ЗЯБИ –
  ЗАЛОГ ДЛЯ ВЫСОКИХ УРОЖАЕВ»

На формирование урожая сои в КФХ Юрия Никитина положительное 
влияние оказало внесение листовых подкормок. Благодаря им даже в 
условиях сильной засухи растения смогли развить мощную корневую 
систему, и у них не происходило осыпания бобов в нижней части. 

 СВЕРХУ СЛЕВА НАПРАВО: ЕВГЕНИЙ ИГИШЕВ, ДЕНИС БОНДАРЬ, ИГОРЬ ШТЫФОРУК, УПРАВЛЯЮЩИЙ СЕРГЕЙ МАРТЫНОВ, АГРОНОМ ЕВГЕНИЙ ГУРЬЕВ, АЛЕКСЕЙ РОГУЛЕВ.
 НИЖНИЙ РЯД: ИГОРЬ РОМАНОВ, АЛЕКСАНДР КОСОВ, АЛЕКСАНДР КОВАЛЕВ, ВАДИМ ЛУКИН.
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повышения рентабельности зерно-
вых. В хозяйстве работает небольшой 
кормоцех, в котором готовят комби-
корм. 

– Комбикорм мы расфасовыва-
ем и реализуем в двух своих тор-
говых точках Белогорска, а так-
же развозим по заявкам фермеров 
и владельцев ЛПХ Белогорского и 
близлежащих районов, – говорит 
Юрий Иванович. – Переработан-
ный продукт имеет добавленную 
стоимость, и он значительно до-
роже сырья. Поэтому мы получаем 
от зерновых неплохую прибыль. У 
нас есть постоянная клиентура, 
никаких нареканий к качеству ком-
бикорма ни у кого никогда не воз-
никало. В этом году мы приобрели 
гранулятор и в ближайшее время 
наряду с россыпью планируем выпу-
скать гранулированные корма. 

В 2023 году комбайны смогли зай-
ти на соевые поля хозяйства только 6 

октября. В нынешнем сезоне к этому 
времени было собрано уже больше 
половины сои, и страду удалось завер-
шить в лучшие агротехнические сроки. 
Поля КФХ разбросаны на значительной 
территории, и там, где выпадали осад-
ки, было намолочено более 20 ц/га. Но 
даже с учетом низкоурожайных участ-
ков в целом по хозяйству урожай полу-
чился неплохим – 15 ц/га. 

Залогом для получения высоких 
урожаев Юрий Никитин считает пре-

жде всего хорошие семена и зябле-
вую обработку почвы. Уже почти  де-
сять лет хозяйство входит в реестр 
семеноводческих хозяйств Амур-
ской области. Правда, в последнее 
время заявок на приобретение се-
мян от других хозяйств немного, но 
для своих потребностей оно исполь-
зует высокоурожайные семена выс-
ших репродукций. 

– Мы покупаем в ФГБНУ ФНЦ ВНИИ 
сои питомники, размножаем их, до-
ходим до первой репродукции и сно-
ва приобретаем питомники. Семе-
на второй и третьей репродукции 
наше хозяйство не сеет, – подчерки-
вает Юрий Никитин.  

Раннее завершение уборки сои в 
текущем году позволило хозяйству 
в полном объеме провести вспашку 
зяби. 

– Я человек старой закалки, ди-
ректором совхоза работал еще в 
середине 80-х годов прошлого сто-
летия, и с тех пор убежден: пахота 
положительно сказывается на уро-
жайности сельхозкультур. И ника-
кие возникающие время от времени 
новые веяния, связанные с отказом 
от плужной обработки, меня не пе-
реубедят, – уверен Юрий Никитин. 

Олег Макаров

 СПЕЦИАЛИСТ ПО КАДРОВОМУ ПРОИЗВОДСТВУ 
 ТАТЬЯНА ПИСКУН, 
 ГЛАВНЫЙ БУХГАЛТЕР ОЛЬГА МАРТЫНОВА 

  УПРАВЛЯЮЩИЙ СЕРГЕЙ МАРТЫНОВ  
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Крестьянско-фермерское хо-
зяйство Владимира Никити-
на из села Пригородного Бе-
логорского муниципального 

округа обрабатывает около 2000 гек-
таров земли. При этом арендовано 
из них всего 250 га.

– Остальную землю я выкупил, – 
рассказывает Владимир Иванович. – 
И пусть она не самая лучшая: почвы 
на наших полях преобладают луго-
во-подзолистые, впрочем, как и вез-
де в центральной зоне области, – но 
я понимаю, что это моя земля, по-
этому стараюсь повышать ее пло-
дородие. При этом поля разные, на 
одних участках почва лучше, на дру-
гих – хуже. 

В севообороте хозяйства в теку-
щем сельхозсезоне – пшеница, овес, 
ячмень, кукуруза и, конечно, рента-
бельная соя.  Из 2000 гектаров зерно-
вые занимают 500 га.

Три предыдущих года, по словам 
главы хозяйства, на поля выпадало 
огромное количество осадков. В этом 
году все было наоборот: дождей не 
было вообще. Для сои постарались 
сделать все, что можно: обработали 
гербицидами, внесли удобрения, по-
сеяли вовремя. 

– Когда начали убирать, даже уди-
вились, как в условиях этого года она 
смогла дать в среднем по хозяйству 
до 20 ц/га. Это неплохо для этого 
года, хотя раньше и по 24 вкруг ино-
гда получалось, – продолжает Вла-
димир Иванович. – Ячмень и пшеница 
показали урожайность в среднем бо-
лее 20 ц/га, овес – более 20 ц/га, но на 
него повлияла засуха, в иные годы в 
наших условиях он давал и по 30 ц/га.

ЗЕРНОВЫЕ 
С ПОГОДОЙ СПРАВИЛИСЬ 

Раньше хозяйство выращивало 
пшеницу Арюну. Но когда стало про-
блемным найти ее семена высших ре-
продукций, аграрий решил перейти на 
сорт Тризо. 

Однако этот сорт неустойчив к фу-
зариозу колоса. Как говорит Владимир 
Никитин, никакие обработки СЗР не 
помогли. Пришлось снова менять сорт. 

– Сейчас сею Ликамеро. Правда, на 
следующий год необходимо сортооб-
новление: в этом году у нас была тре-
тья репродукция, – поясняет фермер. 

Ячмень КФХ возделывает Амур селек-
ции ФГБОУ ВО «Дальневосточный ГАУ». 

– Хороший сорт, – утверждает 
Владимир Иванович. – Правда, ость 
жесткая и плохо обламывается, при-
ходится проводить десикацию. 

Овес сорта Алтайский в этом году 
посеяли до 1 мая, когда почва еще была 
насыщена влагой, поэтому засуха  на 
влаголюбивую культуру не повлияла. 

– Собственно, овес достаточно не-
прихотливая культура, – отмечает 
опытный аграрий. – Три года мы выра-
щивали Сиг, и он всегда давал хороший 
урожай. Конечно, если бы сев Алтай-
ского прошел позже и влага ушла, то 
такого урожая не получили бы.

  ВЛАДИМИР НИКИТИН:
«СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО ОБЛАСТИ 
  НЕ УСТАЕТ УДИВЛЯТЬ»

 БРИГАДА МЕХАНИЗАТОРОВ ХОЗЯЙСТВА
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РАННИЕ СОРТА – 
ХОРОШИЙ УРОЖАЙ

Среди сортов сои, которые воз-
делывает хозяйство – среднеранняя 
Марината, которую в этом году сея-
ли самой первой, среднеспелый хаба-
ровский сорт Батя и раннеспелая Сен-
тябринка селекции ФГБНУ ФНЦ ВНИИ 
сои.  Позднеспелыми КФХ не занимает-
ся – вызревать не успевают. 

На следующий год Владимир Ни-
китин собирается провести сортосме-
ну и закупить элитные семена компа-
нии «СОКО». 

ЕСТЬ РЕЗЕРВЫ ДЛЯ УБОРКИ
В уборочной этого года задей-

ствовано шесть комбайнов из вось-
ми, которые имеются в МТП хозяй-
ства. 

– Два гусеничных стоят в резер-
ве, – добавляет руководитель пред-
приятия. – Их используем только 
в сырую погоду, а в этом году в них 
нет необходимости. Комбайновый 
парк в хозяйстве свежий (один толь-
ко «Амур-Палессе» был приобретен 
до 2016 года). В текущем сезоне ради 
эксперимента приобрели еще один – 
китайского производства, мощно-
стью 320 л. с. Еще купили новый ЗИЛ-
53, уже возит урожай. 

ЭКСПЕРИМЕНТЫ ПРИВЕТСТВУЮТСЯ
Сегодня, когда сельхозсезон под-

ходит к концу, хозяйство работает с 
землей, поднимая зябь, чтобы обе-
спечить весенний сев будущего года. 

– У нас все комбайны оборудо-
ваны измельчителями. Пожнивные 

остатки измельчаются и запахива-
ются, – говорит Владимир Иванович. 
– Что касается почвообработки, то 
раньше работали культиваторами. 
Потом решили перейти все-таки на 
вспашку, но переувлажнение позво-
ляло пахать не каждый год. Так что 
остановились на глубокорыхлении. 
После обработки глубокорыхлите-
лем мы прикатываем почву кольча-
тыми катками, которые сразу раз-
бивают комья земли. Получается 
неплохо. 

А в идеале, с точки зрения Влади-
мира Никитина, треть посевных пло-
щадей нужно обрабатывать плугом - с 
оборотом пласта, треть – с помощью 
глубокорыхлителя, чтобы снять плуж-
ную подошву и углубить пахотный 
слой. И по трети работать тяжелыми 
культиваторами с минимальной обра-
боткой.

– Нужно тщательно изучить 
затраты при каждой техноло-
гии. Возможно, при какой-то из 
трех урожайность будет на цент-
нер ниже, а вот затраты могут 
уменьшиться на 50%. Я работаю 
в сельском хозяйстве всю жизнь. И 
знаю, что иногда оно умеет удив-
лять, – подводит итог Владимир 
Никитин. 

Лариса Киреева

Одна из мер повышения урожайности, которую активно применяет 
хозяйство – работа с минеральными удобрениями. Под зерновые вносится 
аммиачная селитра – по полтора центнера в физическом весе – 
это 70-80 кг действующего вещества. Под сою вносятся фосфорные 
удобрения: аммофос, а также сульфат аммония.

 РАБОТНИКИ ЗЕРНОВОГО ДВОРА

 РАБОЧИЙ ЗЕРНОВОГО ДВОРА ИЛЬЯ КОРПУСЕНКО  КОМБАЙНЕР АЛЕКСАНДР СИГИТОВ  СПЕЦИАЛИСТ ПО ТЕХНИКЕ БЕЗОПАСНОСТИ 
 СЕРГЕЙ АЛЕКСЕЕНКО

 ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЛАВЫ КФХ КОНСТАНТИН НИКИТИН



КСХ «Пчела» (Константинов-
ский район) – единственное 
в Амурской области сель-
хозпредприятие, которое 

занимается выращиванием лука в 
промышленных масштабах. В ны-
нешнем году под посадки лука хо-
зяйство отвело 4 га и собрало непло-
хой урожай. 

Основное направление хозяй-
ственной деятельности КСХ «Пчела» 
– возделывание сои. Однако поряд-
ка 80% полей расположены на за-
тапливаемых землях. В последние 
десять лет наводнения стали уча-
щаться, и с прошлого года на сель-
хозпредприятии решили выращи-
вать резервную культуру, которая 
даст возможность в сезоны пере-
увлажения и подтопления получить 
прибыль. После изучения различ-
ных вариантов свой выбор в хозяй-
стве остановили на луке.  

– Высеваем мы не лук-севок, как 
принято в Приамурье, а чернушку 
– черные семена размером, как у ре-
диса, имеющие многогранную кри-
сталловидную форму, – говорит 
агроном КСХ «Пчела» Юрий Шелихан. 
– Гибридные семена лука нельзя най-
ти на Дальнем Востоке, поэтому 
мы их приобретаем в Москве. Они 
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уже обработаны и предназначены 
для производственных посевов. 

Для выращивания в климатиче-
ский условиях Амурской области 
подходят не все сорта. Безморозный 
период в регионе длится немногим 
более четырех месяцев, и за это время 
лук должен созреть.  

– Мы остановились на трех со-
ртах лука. Первым сеем гибрид Утре-
ро F1. У него период вегетации 130 
дней. Он вырастает очень крупным – 
размером 11-12 см в диаметре. Его в 
основном используют при производ-
стве различных полуфабрикатов на 
перерабатывающих предприяти-
ях, – рассказывает Юрий Николае-
вич. - Универсо F1 имеет вегетаци-
онный период 120 дней. Это сладкий 
сорт лука среднего размера – 6-7см. 
Горечи в нем немного, он имеет хо-
рошие вкусовые качества, ему отда-
ет предпочтение население. Одна-
ко долго его хранить нельзя. Самым 
первым в наших условиях поспевает 

Меранто F1 с периодом вегетации 
110 дней и хорошей лежкостью. Един-
ственный минус – он «злой»: вызыва-
ет появление слез при его чистке.

ПИОНЕРЫ 
АМУРСКОГО ЛУКОВОГО БИЗНЕСА

На участке, где выращивается лук, повторно сеять его семена можно 
только через три года. Данная сельхозкультура подвержена заболеванию, 
вызываемому нематодой, и на сегодняшний день не существует 
препаратов, которые способны бороться с этой болезнью.

 ГЛАВА КФХ НИКОЛАЙ ШЕЛИХАН
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ВЛАГОЛЮБИВАЯ 
СЕЛЬХОЗКУЛЬТУРА

Сев чернушки начинается, когда 
почва оттает на 3 см. Глубина закладки 
– полтора сантиметра, норма посад-
ки – 1 млн шт. семян на гектар. К севу 
почва должна быть хорошо подготов-
лена и отфрезерована. Крупные фрак-
ции комков земли нужно разбить, раз-
делать и прикатать. 

В этом году на своих луковых план-
тациях хозяйство установило систему 
капельного ленточного полива, и рас-
тения даже в условиях засушливого 
лета не имели проблем с обеспечени-
ем необходимым количеством влаги. 
Особенно важно обеспечить посадки 
водой во время всходов и примерно 
через 60 дней после посева, когда лук 
начинает идти на головку и становит-
ся видна маленькая луковица. С этого 
времени полив осуществляется ре-
гулярно, и его прекращают за две не-
дели до начала уборки. Через ленту в 
почву производится также подкормка 
лука растворимыми в воде удобрени-
ями и микроэлементами. 

ГЕРБИЦИДНАЯ ЗАЩИТА 
И РУЧНАЯ ПРОПОЛКА

Лук – очень нежное растение. Ос-
новная угроза росту и развитию лука 
исходит от сорняков.

– Лук всходит через 30 дней по-
сле посева, а однолетние сорняки – 
за две недели до этого. Мы их унич-
тожаем гербицидами сплошного 
действия. Следующую обработку 
второй волны сорной однолетней 
растительности проводим перед 
самым началом всходов лука, пока 
действие гербицидов не оказывает 
воздействия на культуру, – объяс-
няет Юрий Шелихан. – При загряз-
нении луковых полей многолетними 
сорняками, такими как пырей, по-
лынь, осот не всегда удается унич-
тожить их двукратной гербицидной 
обработкой. Тогда мы обращаемся 
за помощью к школьникам, чтобы 
они вручную удалили сорную расти-
тельность. Другого способа не су-
ществует, потому что каждая по-
следующая обработка гербицидами 
удлиняет вегетационный период у 
лука на три-пять дней, и он к осени 
может не созреть.    

Для борьбы с болезнями лука хо-
зяйство приобрело фунгицидные пре-
параты. Но пока они нераспакованны-

 АГРОНОМ-ОВОЩЕВОД ЮРИЙ ШЕЛИХАН  АГРОНОМ МАКСИМ ШЕЛИХАН

 ТРАКТОРИСТ-МАШИНИСТ ЕВГЕНИЙ КЕВЛЕВ, МАШИНИСТ ВЯЧЕСЛАВ РУДАКОВ, МАШИНИСТ СЕРГЕЙ ИСУПОВ
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ми лежат на складе. Зимы в Амурской 
области суровые, почва промерзает 
на большую глубину, и возбудители бо-
лезней лука в таких условиях холодно-
го времени года не выживают.

ШЕСТЬ ЧАСОВ НА ВЫКАПЫВАНИЕ
В конце августа – начале сентября 

у лука начинает перегибаться шейка, 
и перо ложится на землю. При полега-
нии половины стеблей хозяйство при-
ступает к уборке лука. Сначала на поле 
запускается косилка. Она воздушным 
потоком поднимает ботву и измельчает 
ее. Следом за косилкой на участок вы-
ходит луковая копалка, которая укла-
дывает лук в валки. Питание корневой 
системы после кошения необходимо 
прекратить, чтобы лук перестал расти. 
В противном случае вся энергия лука 
будет направлена на создание новой 
ботвы, а мякоть луковиц станет сухой 
и рыхлой. По технологии время меж-
ду кошением и выкапываем не должно 
превышать шести часов, чтобы на сре-
зе не начало снова расти перо.

В валках на поле лук лежит од-
ну-две недели. За это время он под-
сыхает, у него начинает закрываться 
шейка. В отличие от картофеля, вы-
копанный лук любит солнце. Лукови-
цы от солнечных лучей приобретают 
золотистый цвет, от них отходит гряз-
ная шелуха, они становятся чистыми и 

приобретают товарный вид. Комбайн 
производит подбор лука, который от-
правляется в овощехранилище на ак-
тивную вентиляцию, сортировку и за-
таривание в сетчатые мешки. 

МИКРОКЛИМАТ 
ОВОЩЕХРАНИЛИЩА

Под овощехранилище была при-
способлена бесхозная постройка, воз-
веденная еще в советский период кол-
хозом «Знамя Октября», которое тогда 
работало в с. Коврижка.

– Мы обратились к главе Кон-
стантиновского района Александро-
вичу Семеновичу Колесникову, чтобы 
заброшенное здание передали нам. 
Руководитель района откликнул-
ся на нашу просьбу. Постройка была 
поставлена на кадастровый учет, 
и мы ее приобрели через аукцион,  –
вспоминает Юрий Николаевич. – Зда-
ние восстановили, приспособили под 
хранилище и закупили необходимое 
оборудование. 

В хранилище лук хранится насыпью 
высотой до 3 метров. Оптимальная 
температура хранения зимой – минус 
1-2оС, при которой лук не прорастает. 
Кроме того, отрицательные температу-
ры препятствуют жизнедеятельности 
гнилостных бактерий. Однако следует 
следить за тем, чтобы температура не 
упала ниже минус 3оС, тогда лук начнет 

подмерзать. Влажность в хранилище 
устанавливается на уровне 60-70%.  

– Сладкие сорта хранятся до трех 
месяцев, поэтому немногие аграрии 
их производят. Чем более горький 
сорт, тем дольше его можно хра-
нить. Срок хранения самых горьких 
сортов достигает десяти месяцев. 
Мы ориентируемся в основном на по-
лугорькие гибриды, которые хранят-
ся шесть месяцев. Связано это с тем, 
что они пользуются наибольшим 
спросом, а кроме того, в апреле по-
ступает уже молодой лук из Китая, и 
ему сложно составить конкуренцию в 
виде нашей продукции прошлогодне-
го урожая, – считает Юрий Шелихан.  

В этом году в КСХ «Пчела» было вы-
ращено 86 тонн лука при средней уро-
жайности более 215 ц/га. У хозяйства 
уже начинает складываться свой круг 
постоянных покупателей среди населе-
ния. Также агропредприятие заключило 
договоры о поставке лука в школы сёл 
Константиновка, Коврижка, Семидомка, 
в ТПК «Корейский дом», в ИП Суздаль-
цев Е.В.  Кроме того, в 90% торговых то-
чек Константиновки на прилавке можно 
найти лук, выращенный амурским сель-
хозтоваропроизводителем.    

– Лук – это высокопроизводитель-
ная сельхозкультура. Для нас его вы-
ращивание – новый вид деятельно-
сти, и мы сейчас находимся в поиске 
оптимальных технологий, которые 
позволят стабильно получать вы-
сокие урожаи. В Амурской области 
реально снимать с гектара 50 тонн 
лука, – считает Юрий Шелихан.

Олег Макаров

В гибридных семенах лука заложены такие качества, как одноростковость, 
стремление луковиц набрать определенную массу. Они, в отличие от 
негибридных семян, генетически защищены от болезней.

 ТРАКТОРИСТ-МАШИНИСТ ДМИТРИЙ ЛАГА, АГРОНОМ МАКСИМ ШЕЛИХАН, ГЛАВА КФХ НИКОЛАЙ ШЕЛИХАН, ТРАКТОРИСТ-МАШИНИСТ БОРИС СОРОКИН, ТРАКТОРИСТ-МАШИНИСТ АЛЕКСАНДР ШЕЛЕХАН
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СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННАЯ ТЕХНИКА   ЖУРНАЛ «АПК АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ» №06/45/202438

АО «Дальтимбермаш» – постав-
щик с опытом работы более 32 лет, 
собственными площадками хране-
ния техники, запчастей и сервисного 
обслуживания.

«Дальтимбермаш» уже известен 
читателям «АПК» как официальный 
дилер сельхозтехники на Дальнем 
Востоке. Благодаря широкому ассор-
тименту, технику можно подобрать 
для любых видов работ и потребно-
стей клиента.

ТРАКТОРЫ ZOOMLION производ-
ства одного из крупнейших мировых 
производителей сельскохозяйствен-
ной техники, входящего в ТОП-3 в Ки-

тае. Корпорация была основана в 1992 
году и сегодня представлена уже в 68 
странах мира. Сельскохозяйственное 
направление Zoomlion включает 10 
производственных линий, 50 категорий 
продуктов, 756 производственных ре-
сурсов, 5 основных производственных 
баз. В наличии тракторы Zoomlion:

 RN1104: 110 л.с.
 RS1304: 130 л.с.
 RS1604: 160 л.с.
 RG1804: 180 л.с.
 RG2004: 200 л.с.

НАВЕСНОЕ ОБОРУДОВАНИЕ ПРО-
МАГРО – это прицепное оборудование 
для мощных тракторов. Производит-

ся в России из высокопрочной стали. 
Вся линейка техники проходит обяза-
тельную сертификацию соответствия 
требованиям ГОСТ и техническим ре-
гламентам. Технологичное и автомати-
зированное производство организова-
но с использованием промышленных 
роботов. Завод осуществляет полный 
технологический цикл по изготовле-
нию агрегатов, запасных частей и де-
талей. Каждый агрегат представлен не-
сколькими модификациями, которые 
отличаются между собой шириной за-
хвата, глубиной обработки почвы, ко-
личеством рабочих органов и т. д.

В ассортименте следующие виды 
оборудования: 

 предпосевные комплексы;
 посевные комплексы;
 дисковые бороны;
 культиваторы;
 лущильники.

КОРМОУБОРОЧНАЯ ТЕХНИКА 
KRONE для различных направлений. 
Компания уже более 100 лет производит 
сельскохозяйственную технику в Шпел-
ле (Германия). Сегодня KRONE произво-
дит транспорт и компоненты уже на пяти 
заводах. В ассортименте более 240 мо-
делей техники для любой работы:

 дисковые косилки;
 роторные ворошители;
 роторные валкователи;
 рулонные пресс-подборщики;
 упаковщики рулонов;
 крупнопакующие пресс-под-

борщики;
 пресс-грануляторы пеллет;
 самоходные косилки-плю-

щилки;
 кормоуборочные комбайны.

СПЕЦИАЛИЗИРОВАННАЯ 
И СОПУТСТВУЮЩАЯ СПЕЦТЕХНИКА 
ДЛЯ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА ОТ ОФИЦИАЛЬНОГО ДИЛЕРА
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8 800 301 5550
agro@daltm.ru  daltm.ru

г. Благовещенск, ул. Театральная, 251а
Подпишитесь на наш Телеграм-канал:

Но работы в сельском хозяйстве 
не ограничиваются посевом или пахо-
той. Кроме узкоспециализированной 
техники, аграриям требуются машины 
для сопутствующих работ: мелиора-
ции, расчистки поля, транспортно-по-
грузочных и строительных работ.

Расскажем подробнее о самых по-
пулярных видах сопутствующей техни-
ки у аграриев Амурской области.

ЭКСКАВАТОРЫ SANY
Экскаваторы в сельском хозяй-

стве используют для разных направ-
лений деятельности:

 рытье оросительных каналов 
и искусственных водоемов;

 окапывание поля;  
 расчистка сельхозугодий и 

корчевание пней;
 другие работы по мелиора-

ции земель;
 погрузка грунта и сыпучих 

грузов.

В зависимости от объемов работ и 
требований к мощности сельхозпред-
приятия могут выбрать экскаваторы 
SANY от 15 до 40 тонн на гусеничной 
базе (в том числе, на широкой гусе-
нице), с объемом ковша от 0,9 до 2,2 
куб.м и мощностью от 163 до 349 л.с.

САМОСВАЛЫ SANY
Для транспортировки зерна и 

грунта подойдут дорожные самосвалы 
SANY SYZ320C-8S 6*4. В них есть подо-
грев кузова, поэтому сыпучий груз не 
пристает к стенкам. Благодаря высо-
кой проходимости и устойчивости, эти 
самосвалы подходят для работы на не-
ровных грунтовых дорогах и зыбучем 
грунте. Также важно, что машины ос-
нащены комфортной кабиной для пе-
ревозки на дальние расстояния.

 Двигатель: 6-цилиндровый 
4-тактный DEUTZ-SANY Power

 Мощность: 462 л.с.
 Колесная формула: 6х4
 Объем кузова: 22 м3, подогрев
 Грузоподъемность: до 33 т

ФРОНТАЛЬНЫЕ ПОГРУЗЧИКИ
SANY
Для транспортно-погрузочных 

функций аграриям подойдут универ-
сальные фронтальные погрузчики 
SANY. Такие машины удобны при по-
грузке и разгрузке семян, заготовке 
и раздаче кормов, транспортировке 
грунта и удобрений, рулонов сена, 
бочек и сельскохозяйственной про-
дукции, в зимнее время подойдут для 
уборки снега. Нередко используются 
в качестве тягача или буксировщика.

В наличии фронтальные погруз-
чики с мощностью двигателя от 135 
до 220 л.с., грузоподъемностью от 
3,5 до 5,5 т, объемом ковша от 2 до 3 
куб. м.

ПОЧЕМУ SANY?
 SANY – это ведущий произво-

дитель спецтехники в Китае, который 
использует японские и американские 
комплектующие в моторах, гидравли-
ке, топливной системе.

 Управляет 11 производствен-
ными комплексами в Китае, США, Гер-
мании, Индии и Бразилии.

Сеть продаж и обслуживания охва-
тывает более 150 стран и регионов.

 В 2020 году компания ста-
ла первым производителем тяжелого 
оборудования с объемом продаж бо-
лее 100 миллиардов юаней в Китае.

 Клиенты, уже купившие тех-
нику SANY, оценили работу машин в 
дальневосточных условиях и высказа-
ли положительное мнение о качестве 
техники относительно других китай-
ских брендов.

 Официальное дилерство обе-
спечивает клиентам «Дальтимбер-
маш» своевременное ТО, замену рас-
ходников и гарантию заказа запчастей 
напрямую с завода.

Чтобы подобрать подходящую 
технику под ваши потребности и ус-
ловия работы, обратитесь в «Даль-
тимбермаш».
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Жатки MAINERO:

 проводят уборку кукурузы 
    с любым междурядьем;

 проводят уборку кукурузы даже
   при двухстрочном посеве;

 проводят уборку кукурузы 
    в любом направлении 
    относительно рядка;

 поднимут полеглый урожай;
 стимулируют хозяйства к более

    высоким урожаям кукурузы,
    путем посева с меньшим 
    междурядьем;

 обладают высоким ресурсом
    работы;

 не оставляют после себя высокой
    стерни кукурузы;

 не требуется измельчения 
    пожнивных остатков после 
    уборки;

 окупаемость за два сезона.

Амурская область, 
Ивановский р-н, с. Среднебелое, 
ул. Первомайская, 2
Отдел продаж:
 +7 914 392 74 11, 
 +7 914 538 92 17

+7 (917) 202-24-32 - Отдел продаж info@argselmash.ru Заказать звонок

ГЛАВНАЯ О КОМПАНИИ ПРОДУКЦИЯ НОВОСТИ КОНТАКТЫ

Главная / Продукция / Жатки / Безрядковая жатка для уборки кукурузы Mainero MDD-200

Безрядковая жатка для уборки кукурузы Mainero MDD-200

Контакты отдела продаж
 : +7 (917) 202-24-32
 : info@argselmash.ru

Запросить стоимость

Отправить запрос в WhatsApp 

Отправить запрос в Viber 

Жатки MAINERO MDD 200
проводят уборку кукурузы с любым междурядьем;
проводят уборку кукурузы даже при двухстрочном посеве;
проводят уборку кукурузы в любом направлении относительно рядка;
поднимут полеглый урожай;
стимулируют хозяйства к более высоким урожаям кукурузы, путем посева с меньшим междурядьем;
обладают высоким ресурсом работы;
не оставляют после себя высокой стерни кукурузы;
не требуется измельчения пожнивных остатков после уборки;
окупаемость за два сезона.

- Чем эта жатка отличается от аналогов?

- Прочие жатки требуют соответствия установленному расстоянию между рядами, и оператор должен двигаться в том же направлении, в котором он был посеян.

А Mainero MDD-200 может убирать любые расстояния между рядами и в любом направлении без каких-либо регулировок или модификаций в широком диапазоне
условий посева.

При уборке урожая эта кукурузная жатка поддерживает  минимальные уровни потерь и без ограничений скорости хода. Жатка позволяет стеблям плавно входить в
зону зачистки початков.

Такую жатку пытались делать итальянские производители, но сделали лишь прототип, и дальше у них не пошло. Не было условий для испытаний.

- Какие особенности имеет агрегат?

- Короткие початкоотделители установлены сзади по сравнению с предыдущими жатками, что позволяет собирающим цепям рядного блока двигаться дальше
вперед с более мягким действием. Конструкция початкоотделителя с более открытой стороной позволяет кукурузному стеблю оставаться прикрепленным к земле, а
затем осторожно протягивается, а не разрывается, как с обычной конструкцией.

Початкоотделитель с цепью с двумя звездочками обеспечивает широкую V-образную форму, которая образует широкий входной канал для смещенных стеблей,
позволяя им попасть в зону зачистки без встряхивания, что позволяет избежать падения початка. Это позволяет фермеру сеять кукурузу на любом междурядье и
позволяет обычным комбайнам собирать все междурядья и собирать урожай в любом направлении с помощью всего одного жатки.

- Как работает делитель в данной жатке?

- Конструкция делителя из нержавеющей стали с открытой стороны позволяет ослабить стебли, чтобы они были выровнены по цепям сбора без чрезмерного удара
по стеблю. Этот дизайн от MAINERO продлевает срок службы в четыре раза по сравнению с обычными и обеспечивает более плавный переход урожая в
собирающие цепи.

Сочетание обеих конструкций (делителя и собирающих цепей) обеспечивает высокую эффективность уборки кукурузы, что снижает потери зерна и позволяет
оператору поддерживать нормальную рабочую скорость даже при разном расстоянии между рядами.

- Что сделано для удобства оператора? Легко ли настраивать жатку?

- Жатка настраивается очень легко: * в зависимости от высоты нахождения первого початка жатка опускается из кабины комбайна на высоту от 5 до 15 см. Это
позволяет убирать полеглый урожай без потерь. Делители настраиваются относительно горизонта в течении 10 минут.

Особенности
Сборные цепи. V-образная конфигурация собирающих цепей дает стеблям достаточно места для направления в ряд стеблей. Боковая цепная трансмиссия с
масляной ванной с автоматическим натяжением, обеспечивающая низкие эксплуатационные расходы и длительный срок эксплуатации.
Вспомогательные ролики на боковых крышках. Уменьшает боковые потери и увеличивает ежедневную продуктивность, главным образом, для сорных, сбитых
или влажных культур.
Тележка для перевозки. Мощное шасси, сдвоенные колеса, электрические тормоза и катафоты обеспечивают стабильную, плавную и безопасную
транспортировку жатки на любой дороге или в поле.
Транспортная позиция. Делители могут быть подняты вертикально и автоматически зафиксированы в закрытом положении.
Корпус. Имеет прочную подставку с регулировкой высоты для быстрой и легкой работы.
Управление. Положение жатки гидравлически управляются из комбайна для легкой регулировки. Четкая индикаторная стрелка показывает положение
оператору.
Простое и удобное крепление жатки. Каждая жатка поставляется со специальным комплектом для каждой марки и модели комбайна, который включает в себя
адаптивную рамку, гидравлическую и электрическую муфту, необходимые зубчатые передачи и цветные таблички, соответствующие любой марке комбайна.

Технические характеристики
Параметр MDD 200-735 MDD 200-840 MDD 200-945 MDD 200-1050 MDD 200-1155

Кол-во делителей – 525 mm (21``) 14 16 18 20 22

Рабочая ширина 7,35 м 8,4 м 9,45 м 10,5 м 11,55 м

Соотношение к убираемым рядкам

350 мм (14 in) 21 24 27 30 33

380 мм (15 in) 19 22 25 28 30

420 мм (17 in) 18 20 23 25 27

525 мм (21 in) 14 16 18 20 22

700 мм (27 in) 11 12 14 15 17

Привод Карданный вал/валы на 60º свободной ротации. Роликовая цепь ASA 80 H в масляной ванной.

Устройство жатки Модульные. Независимые.

Коробка передач В масляной ванне

Ограничитель/предохранитель крутящего
момента:

1 на борозду. Предварительно установленный. Не регулируемый.

Валики Тип монтажа Накладные с двойной опорой, с экранированными подшипниками, свободное
техобслуживание.

Кол-во и вид лопастей 4 простых на одном торце и двойные на другом.

Шипорезные листы   Регулируются гидравлически

Подъёмные цепи Тип На роликах. CA2801. 66 шагов.

Кол-во дополняющих 11

Шнек

Привод На два отрезка. Независимые. С центральной опорой

Скорость 160 об/мин номинальная.

Крепление Шестигранный вал на роликовых подшипниках. Регистрируемый.

Защитная система 2 ограничителя/предохранителя крутящего момента предварительно установленные.

Передок и капот Из нержавеющей стали в области соприкосновения.

Шнеки на боковых крыльях Стандартное оборудование. Механическая коробка передач.

Трейлер

Передняя ось На поворотном кольце на шариках (360*) и резинках.

Задние оси 1 ось с резинками для жаток по 14 шт.
2 оси в тандеме с резинками для жаток по 16,18 y 20 шт.
3 оси в тандеме с резинками для жаток по 22 шт.

Двойное колёсное шасси для шин 175/65 R 14
8 шин на жатку по 14 шт.
12 шин на жатки по 16, 18 и 20 шт.
16 шин на жатки по 22 шт.

Устройства уборки 14 16 18 20 22

Размеры

Ширина рабочей площади (мм) “A” 7,660 8,710 9,760 10,810 11,860

Длинна рабочей площади (мм) “B” 2,950

Ширина в режиме транспортировки “C” 2,290

Высота в режиме транспортировки “D” 2,320

Вес 3.195 кг 3.600 кг 3.960 кг 4.365 кг 4,950

* Особенности и дизайн могут быть изменены без предварительного уведомления.

Габаритные и транспортировочные размеры

Видео

+7 (917) 202-24-32 - Отдел продаж info@argselmash.ru

Политика обработки персональных данных

Мы в соцсетях

ГЛАВНАЯ О КОМПАНИИ ПРОДУКЦИЯ НОВОСТИ КОНТАКТЫ

Жатка 
кукурузная MAINERO 
безрядковая
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Для сегодняшнего руководителя 
Колхоза «Новосергеевский» (с. Ново-
сергеевка Серышевского МО) Сергея 
Кремера текущий сельхозсезон стал 
первым за время его работы предсе-
дателем правления колхоза. 

С чем пришлось столкнуться в этот 
непростой для аграриев год? Прежде 
всего, по словам Сергея Федоровича, 
он на практике дал четко понять, что 
конечный результат работы растени-
еводов во многом зависит от техниче-
ского ресурса, который имеется в их 
распоряжении. 

– Если техника свое отработа-
ла, – говорит Сергей Федорович, – от 
нее нужно безжалостно избавлять-
ся. Ее нельзя восстановить до такой 
степени, что она начнет работать 
безупречно. 

Так, в хозяйстве есть очень старые 
колесные комбайны «Вектор-410», ко-
торые убирают с большими потерями, 
что отражается на цифрах урожайно-

сти. Есть десятилетние комбайны, они 
не сегодня-завтра выйдут из строя. Ре-
монтировать их приходилось половину 
нынешней уборочной. Есть два гусенич-

ных «Вектора-450», которые эксплуати-
ровались в 2024 году шестой сезон. Они 
работают лучше, но их тоже периодиче-
ски ремонтировали, теряли время.  

  СЕРГЕЙ КРЕМЕР: 
«КАЖДЫЙ СЕЗОН НАС УЧИТ 
  РАБОТАТЬ ЛУЧШЕ»



Есть в хозяйстве и белорусский 
«Полесье». Машина мощная, с двой-
ным обмолотом, но на него никак не 
найдется постоянный работник.  

– Ну и для сравнения, – продолжа-
ет председатель колхоза. – В этом 
сезоне впервые на поля вышел ро-
торный китайский комбайн CLAAS 
DOMINATOR. Вот и жатка у него мень-
ше, и колесный он, а намолотил боль-
ше гусеничных комбайнов. Еще один 
плюс новой техники – на нее проще 
найти специалистов, которые пони-
мают, что заработать на ней мож-
но больше. Комбайнер нового CLAAS – 
в передовиках. У него самый высокий 
намолот, он получит хорошую пре-
мию и грамоту по итогам года. А его 
напарник, что работал на старом 
комбайне, менял подшипники, паль-
цы, ступицы. Намолотил меньше – 
премия будет ниже. 

Как и насколько теперь предстоит 
обновлять техпарк, по словам пред-
седателя, будет зависеть от конеч-
ных результатов уборки и заработан-
ных от реализации сельхозпродукции 
средств. 

КОРМОЗАГОТОВКА ОПРЕДЕЛЯЕТ 
СЕВООБОРОТ

Чтобы повысить рентабельность 
хозяйства, руководство колхоза при-
няло решение во время посевной 
кампании этого года увеличить пахот-
ный клин под посевами сои на 200 га 
за счет уменьшения площади посева 
зерновых культур (раньше сеяли 1000 
га пшеницы и 300 га овса). В итоге сои 
было засеяно 3 200 гектаров. 
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 СЛЕВА НАПРАВО: ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЛАВНОГО БУХГАЛТЕРА ЕЛЕНА КУЦОВА, СПЕЦИАЛИСТ ОТДЕЛА КАДРОВ ЕВГЕНИЯ ЗАВГОРОДНЯЯ
 В ЦЕНТРЕ: ГЛАВНЫЙ БУХГАЛТЕР ЛЮБОВЬ ТАБУРЯНСКАЯ

 КОМБАЙНЕРЫ ЕГОР ШПИЛЬКО И МАКСИМ ДОЛГИЙ  ЗАВЕДУЮЩИЙ ЗЕРНОВЫМ ДВОРОМ 
 НИКОЛАЙ НОВИЧЕНОК
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Глубокорыхление хозяйство практикует со сменой полей: 
у глубокорыхлителя площадь захвата небольшая.  

Кроме того, в структуре севообо-
ротов хозяйства ежегодно присутству-
ет 300 га урожайной многолетней ти-
мофеевки (помимо растениеводства, 
колхоз «Новосергеевский» занимает-
ся животноводством – содержит стадо 
герефордов).

Часть посевных площадей хозяй-
ство оставляет под чистым паром.

– Например, в этом году под по-
севную-2025 заготовлено 1000 га па-
ров, – поясняет Сергей Федорович. 

Кроме культурных сенокосов, для 
кормозаготовки хозяйство использу-
ет 40 га естественных угодий. Вместе 
с тимофеевкой и зеленой массой овса 
разнотравье идет в сенаж.

– Мы его заготавливаем с помо-
щью обмотчика сенажа в пленку, – 
говорит Сергей Федорович. – Овес 
сеем в последнюю очередь после сои 
– к моменту заготовки сенажа он до-
стигает молочной зрелости. Всего 
сенажа получилось около 1000 руло-
нов. И около 2000 рулонов заготовле-
но сена. 

Зеленая масса пшеницы и овса за-
кладывается также в силосные рука-
ва. Всего в этом сезоне засилосовано 
250 тонн овса и 44 тонны пшеницы. По 
словам председателя колхоза, поедае-
мость этих видов силоса отличная. 

УЧИТЫВАЯ ОШИБКИ
Почти 3000 га посевных площадей 

уже подготовлены предприятием под 
посев будущего года. 

– Плугов у нас нет, вспашку не 
производим, – рассказывает об осо-
бенностях зяблевой обработки по-

чвы Сергей Кремер. – Используем 
культиваторы. 

На следующий год в хозяйстве пла-
нируют посев только раннеспелых со-
ртов сои: этой осенью в низинах и па-
дях под морозобой попали даже они. 
Почвы в хозяйстве глеевые, плюс вес-
ной долго не было всходов, соя болела.  

– А потом мы совершили ошибку, 
– подчеркивает Сергей Федорович. – 
обработали поля гербицидами в за-
суху. Они не сработали – поля зарос-
ли щирицей. Некоторые из них дали 
всего 3-4 ц/га: нижние и верхние бобы 
на растениях оказались пустыми. 

Поэтому средняя урожайность у нас 
в этом году низкая – 11 ц/га. 

Сеяли в этом сезоне в основном бе-
лорусскую среднераннюю Рось и ка-
надский ультраранний Пруденс. Брали 
на пробу канадские раннеспелые сорта 
Аляску и Максус. Что касается пшени-
цы, то бурятскую Арюну и французскую 
Ликамеро заменили Лидером 80, выве-
денным алтайскими селекционерами. 

– Нам есть над чем работать, 
– говорит Сергей Кремер. – Главное 
учесть все и получить лучший ре-
зультат.  

Лариса Киреева

 СЛЕВА НАПРАВО: МЕХАНИЗАТОРЫ МАКСИМ ПАЦУРА, НИКОЛАЙ РЯБОВОЛ, ВЛАДИМИР РЯБОВОЛ



АМУРСКИЕ АГРАРИИ   ЖУРНАЛ «АПК АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ» №06/45/202444

На вопрос о прошедшем сельхоз-
сезоне глава КФХ «Григ» Сергей Гри-
горенко отвечает шуткой:

– Жарковато было. Но ничего, 
нормально, намолотили!

Поля фермера разбросаны по че-
тырем муниципалитетам области. 
Условия хозяйствования в Благове-
щенском, Белогорском, Ивановском 
округах и Октябрьском районе отли-
чаются друг от друга. 

Например, почвы на полях возле За-
речного и Каникургана Благовещенского 
МО – самые сложные для сои и зерновых 
– песчаные. Поэтому не удивительно, что 
урожайность на них в нынешнюю засуху 
оставляла желать лучшего. 

– В остальных трех районах по-
чвы гораздо лучше, – говорит Сер-
гей Григорьевич. – Есть и суглинки, и 
участки чернозема. А вот Благове-
щенский нас, прямо скажем, утянул 
вниз. Общая урожайность по сое в 
среднем получилась 15 ц/га. 

ДОСТАВКА – НЕ ПРОБЛЕМА
Белогорский округ находится от 

основной базы хозяйства в 110 км, а 
поля в Октябрьском районе – как раз 
там, где он граничит с Тамбовским 
округом. А это 85 км. 

Разброс, конечно, большой. Но до-
ставка урожая на зерновые дворы За-
речного и Каникургана организована 
четко.

– Нам нет смысла строить те 
же складские помещения по месту 
производства сельхозкультур, я не 

говорю уже о полноценных зерновых 
дворах, – поясняет Сергей Григорье-
вич. – Работники и охрана обойдут-
ся в этом случае еще дороже, чем ло-
гистика. 

СЕНТЯБРИНКА – В ЛИДЕРАХ
В севооборотах хозяйства этого 

полевого сезона – зерновые культуры 
(пшеница и овес) и соя. 

Хорошо показала себя в этом 
году среднеспелая пшеница Алтай-
ская 75.

По сое неплохие результаты у со-
ртов Киото, Хабаровский юбиляр, 
Сентябринка. Самая высокая уро-
жайность – 20 ц/га – у раннеспелой  
Сентябринки ФГБНУ ФНЦ ВНИИ сои. 
Среднеранняя канадская Киото на 
разных участках продемонстриро-
вала разную урожайность. Самая 
высокая – 18 ц/га. У среднеспелого 
Хабаровского юбиляра показатели 
тоже отличаются. На одном поле это 

МАКСИМУМ УСИЛИЙ 
ДЛЯ СОХРАНЕНИЯ УРОЖАЯ

 ГЛАВА КФХ СЕРГЕЙ ГРИГОРЕНКО С БРИГАДОЙ КОМБАЙНЕРОВ
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19 ц/га, на другом – всего 14 ц/га. 
Кроме отличий в почвах, сказались 
и разные погодные условия. 

К сожалению, поздние сорта сои 
показали результаты ниже ожидаемо-
го: несмотря на то что в этом году были 
посеяны рано, они попали под мороз-
обой. 

Раннеспелый овес хабаровской се-
лекции Премьер получился слабень-
кий, как говорит аграрий. 

– Мы его, собственно, посеяли 
ради севооборота, и ставку на него 
не делали. Поэтому 20 ц/га, кото-
рые он дал, нас особо не расстроили. 
Мы его вырастили для дальнейшего 
использования на сидерат. 

Весь объем выращенной хозяй-
ством пшеницы – 850 тонн – забрала 
оптовая компания ООО «Би Экспорт». 
Скорей всего, эта партия ушла на пти-
цефабрику в Приморье.

Соя еще ждет реализации, пока 
глава хозяйства решает, как сделать 
это более выгодно. 

БОЛОТА УНИЧТОЖЕНЫ, 
ЗЕМЛЯ СНОВА В СТРОЮ

Большая часть земельных угодий 
КФХ «Григ» уже подготовлена для сле-
дующего полевого сезона.

– Почва обработана на 80%, – 
уточняет Сергей Григорьевич. – По-
сле зерновых мы землю пашем, ис-
пользуем глубокорыхлитель. А после 
сои применяем культивацию. 

Кроме того, в этом году хозяйству 
удалось распахать все лиманы, кото-

Учитывая погодные особенности этого лета, в хозяйстве приложили 
максимум усилий, чтобы сохранить урожай. Проводился целый комплекс 
мероприятий, направленных на защиту растений и повышение почвенного 
плодородия: от внесения удобрений и средств защиты растений до 
проведения листовых подкормок. 
Обработка микро- и макроудобрениями по листу, по словам главы 
хозяйства, дает хороший эффект, помогая растениям сои и зерновых 
усвоить основное удобрение, которое внесли в почву, на 50%. Об этом 
свидетельствует и повышение урожайности сельхозкультур. 

рые образовались на полях в резуль-
тате пятилетнего цикла дождей. 

– Заболоченные места разрабо-
тали, и в 2025 году нам предстоит 
на этих участках посеять сою, – го-
ворит аграрий. 

Евгений Макеев
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От нынешнего сельхозсе-
зона у главы КФХ из Ар-
харинского МО Вадима 
Островерха впечатления 

остались неоднозначные. 
Посевная в этом году, по словам 

агрария, прошла отлично. 
– Посеяли культуры в оптималь-

ные сроки, полностью завершив до 
25 мая все полевые работы. Но в 
июне-июле стояла засуха, которая 
сильно повлияла на развитие сои, – 
сожалеет Вадим Островерх. – Мы, 
конечно, старались помочь растени-
ям: провели все необходимые меро-
приятия для сохранения урожая – от 
внесения удобрений и гербицидных 
обработок до листовых подкормок, 
– но понимали, что урожай по объек-
тивным причинам будет ниже. 

ОБЪЕКТИВНАЯ УРОЖАЙНОСТЬ
Около 30% земель хозяйства – это 

участки с песчаными почвами, кото-
рые плохо сохраняют влагу. Соответ-
ственно, на них соя чувствовала себя 
крайне некомфортно. 

– На песчаных полях она букваль-
ным образом сгорела, – рассказыва-
ет фермер. – На других по составу 
почвах культура вегетировала не-
плохо. Собственно, досталось и пше-
нице, но ее спасло то, что во время 
посевной на поля был внесен карба-
мид. Затем эти участки мы заборо-
нили. В результате пшеница дала 
более высокий урожай. 

По итогам уборочной средняя уро-
жайность пшеницы в хозяйстве соста-

вила 25 ц/га. Как и в ситуации с соей, 
на песчаных почвах она значительно 
снизила продуктивность, тогда как на 
обработанных карбамидом полях по-
казала 30-40 ц/га. 

Урожайности сои в среднем полу-
чилась 15 ц/га с учетом крайне низких 
показателей – в 5 ц/га – на участках пе-
сков. 

– На остальных полях – 20 ц/га и 
более, – поясняет Вадим Владимиро-
вич. – В условиях этого года, считаю, 
неплохо. 

О СОРТАХ
В этом сельхозсезоне в севооборо-

те хозяйства были только соя и пшени-
ца. Часть посевных площадей находит-
ся под чистым паром. 

– Раньше мы регулярно сея-
ли гречиху, – продолжает Вадим 
Островерх. – Однако цена на нее – 
12 рублей. Поэтому в этом году от 
нее отказались. Семена, конечно, 
остались. Если ситуация изменит-
ся, на следующий год продолжим ее 
выращивать. 

В этом году фермер выращивал 
алтайскую пшеницу сорта Юнион. По 
его словам, всхожесть она показала 
хорошую, а в процессе роста и со-
зревания не потребовалось ни обра-
ботки глифосатом, ни десикации. 

– Кроме того, – утверждает агра-
рий, – растения сорта среднерослые, 
не склонные к полеганию.  

Сою в хозяйстве возделывали три 
основных сорта: краснодарский Аб-

С ТРУДНОСТЯМИ СПРАВИЛИСЬ – 
СТРОИМ ПЛАНЫ НА БУДУЩЕЕ
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сент, хабаровскую Маринату и канад-
скую Кассиди.  

В условиях сезона отлично заре-
комендовала себя среднеранняя (ве-
гетационный период 110-120 дней) 
Марината, она вызрела и показала не-
плохую урожайность. Среднеспелый 
сорт Кассио (110-120 дней) тоже был 
продуктивен, особенно по протеину 
– 42%. 

А вот Абсент (среднеспелый, с ве-
гетационным периодом 119 дней), 
несмотря на то что был посеян са-
мым первым, а убран последним, не 
вызрел.

– Нижний ярус бобов созрел, – 
уточняет Вадим Владимирович. – 
А вот верхний – остался зеленым. 
Плюс Абсент попал в начале сентя-
бря под небольшие заморозки – ми-
нус 3-4 градуса, но и этого хватило. 
В итоге – некондиция, выбрать на се-
мена даже нечего. По анализам – все-
го 40-45% всхожести. Даже как то-
варную ее не продашь – всю пустили 
через экструдер. 

Небольшие участки в КФХ отво-
дились под скороспелую Бару, посе-
яли ее 25 мая – специально не спе-
шили. А она попала в самую засуху и 
тоже не дала результата. 

ПЛАНИРУЕМ БУДУЩИЙ УРОЖАЙ
Собранный урожай третий год 

подряд хозяйство сдает в ГК «Содру-
жество». Как говорит фермер, с ними 
работать удобно. Все официально, 
каждая партия подтверждается до-
кументально, расчеты производятся 
оперативно. И с каждой машины соя 
берется на анализы. 

Теперь хозяйству осталось только 
подготовиться к сезону следующего 
года. 

Впрочем, всю землю под посевную 
уже закультивировали. Семена и пше-
ницы, и сои готовы.  

– Что касается сои, то сделаем 
ставку на Кассиди и Маринату. Возь-
му еще пару тонн элиты в производ-
ство. Возможно, популярной сегодня 
Сентябринки. 

Вся техника в хозяйстве в по-
рядке, осмотрена и загнана под 
навес.

– Установлена «на чурочки», – 
улыбается фермер. – У меня толь-
ко огромные «Кировцы» зимуют 
на улице. Весь технический парк 
обновлен: тракторы, погрузчик, 
опрыскиватели, катки – в этом 
году даже на запчасти практиче-
ски не тратились. Теперь вот со-
лярку нужно на следующий сезон 
закупить. Ведем переговоры по по-
ставкам удобрений и гербицидов. 
И планируем, что необходимо сде-
лать, чтобы в будущем полевом се-
зоне получить хороший урожай. 

Лариса Киреева

Были в погодных условиях этого года и положительные моменты. Например, 
удалось распахать участки земли с лиманами, которые несколько лет стояли 
невостребованными. На следующий год их предстоит  засеять. 
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Основная культура, которая 
сегодня выращивается на 
полях крестьянского (фер-
мерского) хозяйства Рома-

на Позднякова из Архаринского рай-
она, как и в большинстве хозяйств 
Амурской области, – рентабельная 
соя. Она занимает большую часть из 
2000 га посевных площадей хозяй-
ства. 

В текущем сельхозсезоне агра-
рий засеял соей около 1200 гектаров. 
Оставшиеся площади в севообороте 
занимают посевы кукурузы, овса и си-
деральные пары. 

В качестве сидерата также исполь-
зуется овес. 

– Поля под сидеральными парами 
перепахиваем два раза в год, – расска-
зывает Роман Сергеевич. – Сначала 
пашем после уборки основной куль-
туры, затем засеваем овес. Доводим 
его до зеленой массы и снова пашем. В 
прошлом году в качестве сидератов 
использовали кормовые травы. Сою и 
сидеральный пар чередуем через год. 
Практический опыт показывает, 
что такая система работы с почвой 
дает неплохой урожай сои. Вкруговую 
мы получаем более 20 ц/га сои. Мень-
ше давно просто не бывает. 

Хозяйство наряду с канадскими со-
ртами сои (Аляска, Сиберия) на своих 
посевных площадях выращивает отече-
ственные сорта селекции ДВ НИИСХ. На-

пример, среднераннюю Маринату. Также 
в перечне сортов, возделываемых хозяй-
ством в нынешнем сезоне, – среднеспе-
лая соя селекции ООО «СОКО» – Бара.

УРОЖАЙ ЛЮБИТ КОНКРЕТИКУ
Все сорта на полях хозяйства в 

2024 году показали себя хорошо. 
– В некоторых хозяйствах обла-

сти погодные условия этого года 
отрицательно сказались на урожае, 
– констатирует Роман Сергеевич. 
– У нас, наоборот, все получилось 
лучше, чем когда-либо. Что повлия-
ло? Во-первых, мы очень строго по-
дошли к соблюдению оптимальных 
сроков всех полевых работ. Во-вто-
рых, внесли удобрения – 200 кг/га д. 
в., провели все необходимые подкор-
мки растений по листу, гербицидные 

ГИБКИЕ ПОДХОДЫ 
РОМАНА ПОЗДНЯКОВА 

обработки. Конечно, и у нас засуха 
была, но критического влияния на 
вегетирующую сою она не оказала. И 
удобрения, и гербициды сработали. 

В результате средняя урожайность 
сои составила 23 ц/га. Неплохо пока-
зали себя и зерновые: например, овес 
дал 50 ц/га. 

 МЕХАНИЗАТОР ОЛЕГ ПРОКУДА  МЕХАНИЗАТОР АНАТОЛИЙ ИЗМОГИЛОВ  МЕХАНИЗАТОР ВИТАЛИЙ АСКРЕТКОВ
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РАСТЕНИЕВОД 
ОБЯЗАН РАЗВИВАТЬСЯ

Как говорит аграрий, сегодня рас-
тениеводам вообще непозволительно 
жаловаться на какие-то внешние фак-
торы, мешающие получать хорошие 
урожаи. 

Конечно, климатические условия 
Архаринского района остаются неиз-
менными, а они достаточно суровые, 
но ведь с течением времени у агра-
риев появились новые возможности, 
гарантирующие благополучное выра-
щивание сельхозпродукции.   

– Если взять сегодняшний 2024 
год и вспомнить самое начало нашей 
работы – 90-е годы, то при техни-
ческом уровне, который имеем сей-
час, можно многое сделать. Раньше, 
когда обрабатывали поля с помо-
щью трактора «Беларус», часто си-
туация была следующая: приехали 
– посмотрели, что техника не прой-
дет, – развернулись и уехали. Сегод-
ня в любую погоду самоходный опры-
скиватель-разбрасыватель «Туман 
-2М» заходит на поле и обрабатыва-
ет химией, – убежденно говорит Ро-
ман Поздняков.

Кроме того, по словам фермера, 
сегодня у каждого растениевода есть 
знания, как улучшить свою работу, и 
стремление эти знания применять на 
практике. Если грамотно следовать 
агротехнологиям, в растениеводстве 
можно развиваться постоянно. 

– А еще нужно избирательно, гибко 
подходить к условиям конкретного 
сельскохозяйственного сезона, – про-
должает Роман Сергеевич. – Учиты-
вать их и разрабатывать комплекс-
ные меры по работе с культурами 
именно в этих условиях. Растение-
вод должен быть не только хорошим 
стратегом, но и тактиком. Тогда ни-
какая погода помехой не будет.

ЦЕНА ОПРЕДЕЛЯЕТ ВЫБОР
Собранную сою КФХ Романа Позд-

някова реализует разным организа-
циям в зависимости от их ценовой по-
литики. Сегодня более высокую цену 
предлагают в ГК «Амурагроцентр» 
– аграрий везет свою сою им, завтра 

Когда-то Роман Поздняков выращивал широкий ассортимент зерновых 
культур: тритикале, пшеницу, ячмень, гречиху, овес, кукурузу. 
На сегодняшний день в хозяйстве остались только посевы овса и кукурузы. 
На остальные культуры зерновой группы спрос упал, поэтому из севооборота 
фермер их вывел. 

лучшие предложения озвучат в ГК «Со-
дружество» – заключит договор с этой 
организацией. 

Овес и кукурузу фермер продает 
населению на корм скоту. 

ЭКОНОМИМ ВРЕМЯ И ДЕНЬГИ
Технический парк хозяйства об-

новляется ежегодно. 
– С новой техникой проще: не при-

ходится терять время на ремонтах, 
– признается Роман Поздняков. – В 
этом году пока еще ничего не приоб-
ретали. Но как только с нами рассчи-
таются за сою и зерно, сразу решим, 
какие единицы техники необходимо 
заменить.

Марина Петровская
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В конце 90-х годов овощеводче-
ское хозяйство Аркадия Корне-
ева занималось в селе Каникур-
ган Благовещенского района 

выращиванием арбузов. 
Потом в зависимости от спроса на 

смену бахчевой культуре пришли другие 
овощи. Постепенно остановились на вы-
ращивании борщевого набора и арбузов.  

– Зимой арбуз есть не будешь, – го-
ворит фермер. – Да и вообще я со вре-
менем пришел к выводу, что объе-
мы производства овощей хозяйству 
нужно строго планировать. Для это-
го – анализировать объемы продаж и 
обязательно учитывать емкость ово-
щехранилища. И потом, исходя из это-
го, рассчитывать площади посадок. 

ЧТО ПО СПИСКУ?
В этом году структура посевных пло-

щадей хозяйства включает в себя 6 гек-
таров моркови, 8 гектаров свеклы, 8 гек-
таров картофеля, 15 гектаров капусты. 
Арбузов на сегодняшний день хозяйство 
выращивает всего 2 гектара, поскольку 
теперь их умеют успешно выращивать 
многие овощеводы. 

– Каждый год из 112 га общей пло-
щади пашни мы занимаем под возде-
лывание культур около 40 га, – расска-
зывает глава КФХ Аркадий Корнеев. 
– Остальное – под черными парами для 
севооборота. К тому же около 20 га мы 
несколько лет не обрабатывали после 
наводнения.   

Помимо этого, ежегодно в теплицу, 
которая весной освобождается от ка-
пустной рассады, КФХ высаживает по 5 
соток огурцов и томатов. 

– Раньше мы много их возделывали: 
сдавали по договору на консервный за-
вод ФГУСП «Поляное» – до 100 тонн до-
ходило. А капусты от 500 до 900 тонн 
сдавали! В 2010 году это предприятие 
обанкротилось. Поэтому скоропортя-
щиеся огурцы и томаты возделываем в 
небольших объемах для розницы, – пояс-
няет Аркадий Петрович. 

ОВОЩЕВОДАМ НУЖНО УЧИТЬСЯ
ХОЗЯЙСТВОВАТЬ ПЛАНОВО 

КРУГЛЫЙ ГОД – НЕ ВАРИАНТ
Теплица, установленная в хозяйстве, 

если необходимо, может использовать-
ся круглогодично. Рассчитана она (при 
условии соответствующего отопления) 
на температуры внешней среды до ми-
нус 30 градусов. 

– И мы пробовали продлить срок 
выращивания помидоров, – продол-
жает Аркадий Петрович. – Но даже в 
октябре-ноябре теплогенератор по-
треблял 100-120 литров дизтоплива 
в сутки. Это очень большие затраты. 
Поэтому мы томаты собрали зелены-
ми и эксперимент прекратили.  

В нынешнем сезоне теплица летом пу-
стовала: на ней меняют покрытие, кото-
рое износилось. По словам фермера, оно 
отслужило 7 лет. Новое покрытие с защи-
той от ультрафиолета уже приобрели. 

УСЛОВИЯ И ТЕХНОЛОГИИ
Чтобы, не увеличивая объемы поса-

док, добиваться роста валового сбора 
урожая, в хозяйстве соблюдают агротех-
нологии, применяют целый комплекс 
мер защиты растений от болезней, вре-
дителей и сорной растительности, ис-
пользуют современные сорта и гибриды 
овощей и картофеля, стараются макси-
мально механизировать полевые работы.  

Корнеплоды и картофель выращи-
ваются на гребнях с междурядьем 75 см. 
Многие фермеры считают этот способ 
спасением от переувлажнений, которые 
часто случаются в области. Но, как при-
знается Аркадий Корнеев, это не совсем 
так. 

– Некоторым участкам наших по-
лей в свое время при тотальном пере-
увлажнении никакие гребни не помогли. 
Они долго оставались у нас заболочен-
ными. И только в этом году мы смогли 
их распахать. На следующий год пла-
нируем там посадить капусту. Хоть в 
чем-то засуха этого сезона оказалась 
полезной, – говорит Аркадий Петро-
вич.  

Конечно, засуха никогда не отража-
лась на росте овощных культур положи-
тельно. 

– Этим летом даже засухоустойчи-
вые арбузы от нее страдали, – отме-
чает Аркадий Петрович. – Но сильнее 
всего погодные условия повлияли на 
урожайность моркови. Эта культура 
формирует корнеплод с середины ав-
густа до середины сентября. А дождей 
как раз не было в этот период. В ито-
ге мы получили самую низкую урожай-
ность моркови за весь период хозяй-
ствования. 

Вся освободившаяся после уборки урожая земля к будущей посевной 
подготовлена на 100%. На весну остаются предпосевная культивация, 
внесение удобрений и гребнеобразование. 
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Как говорит аграрий, вместе с тем 
радует, что урожайность остальных ово-
щей осталась на уровне. Капуста и свек-
ла дали хороший урожай: капуста – 60-70 
т/га, свекла – 40 т/га. Картофель показал 
средние значения – 17-20 т/га. 

КАК ЛЮБИТ ПОТРЕБИТЕЛЬ
Основными сортами картофеля для 

хозяйства являются раннеспелые сорта 
немецкой селекции Беллароза и Винета. 
Они показывают в условиях Амурской 
области стабильные результаты. 

Морковь и свекла тоже возделыва-
ются зарубежных сортов, практически 
все они гибридные. Большую часть посе-
вов моркови занимает раннеспелый ги-
брид Абако F1. Его корнеплоды среднего 
размера, аккуратной формы, насыщен-
ного темно-оранжевого цвета – именно 
такие любит потребитель. 

Свеклу здесь выращивают трех сортов: 
Пабло F1, Камаро F1 и Детройт. Первые 
два – гибридные. Пабло – раннеспелый 
голландский гибрид, Камаро – среднеспе-
лый французской селекции. И Пабло, и Ка-
маро хорошо переносят стрессовые ситу-
ации и очень долго хранятся.  

Среднеспелый итальянский сорт Де-
тройт тоже устойчив к внешним факто-
рам и хорошо хранится. 

– Вся свекла выросла примерно оди-
наковой по размеру и форме, – отме-
чает Аркадий Корнеев. – Что касается 
капусты, то в этом году выращивали 
много разных сортов. И ранних, и сред-
них, и поздних. Вот как начали ее ру-
бить в начале июля, так до самого ноя-
бря и собирали. 

СВЕЖИЕ ОВОЩИ ПРОТИВ 
КВАШЕНОЙ КАПУСТЫ

Иногда овощеводам бывает пробле-
матично своевременно закончить убо-
рочные работы. 

– Мы во многом зависим от погод-
ных условий, – подчеркивает Аркадий 
Корнеев. – В нынешний сезон около 30 
тонн капусты нам пришлось оставить 
в поле. Ведь соберешь подмороженную – 
половина все равно уйдет на выброс.  

Можно, конечно, овощ и перерабо-
тать, но однажды в хозяйстве уже пыта-
лись квасить капусту. 

– Чтобы перерабатывать, нуж-
но иметь постоянные каналы сбыта, 
– делится аграрий. – Мы как-то зак-
васили около 30 тонн, и очень быстро 
продали китайцам. Оказалось, просто 
дело случая. На следующий год опять 
переработали. И не смогли продать.  

С реализацией свежей овощной про-
дукции такого не бывает.

Во-первых, положительно сказыва-
ется близость к Благовещенску. Конечно, 
оптовые покупатели, которые чаще все-

го работают в областном центре, пред-
почитают приехать за 15 км, чем поку-
пать овощи в других районах области.

Во-вторых, часть продукции хозяй-
ства – как рассада, так и овощи – реали-
зуется через собственный павильон.

В-третьих, хозяйство работает и с не-
которыми бюджетными организациями.

– Например, в прошлом году мы 
поставляли овощи и картофель ГАУЗ 
АО «Амурская областная инфекцион-
ная больница», сейчас вот заключили 
договор с Белогорским социально-ре-
абилитационным центром для несо-
вершеннолетних, – рассказывает Ар-
кадий Петрович. – Большие объемы и 
обязательства по бюджету я на себя 
не беру, но и не отказываюсь от этого 
канала сбыта. 

ТЕКУЩИЙ ГОД СТАВИТ ЗАДАЧИ
Сегодня задача номер один для хо-

зяйства – приобретение  энергонасы-
щенного мощного трактора для тяжелых 
орудий. Тот, что сейчас работает в хозяй-
стве, этим летом вышел из строя.

– МТЗ – слабые  – не тянут, – оцени-
вает прошедшую сложную ситуацию 
фермер. – Пришлось на неделю отло-
жить сроки посева, пока трактор был 
в ремонте, а это неправильно.

Еще одна задача, которую необхо-
димо решить – обустройство дополни-

тельных площадей хранения. Но сегодня 
это для фермерского хозяйства финан-
сово неосуществимо. Ведь субсидия на 
возмещение части затрат дается после 
окончания строительства.  

– Я обсчитал затраты на 4 секции 
с учетом оснащения всеми климатиче-
скими системами – получилось около 
50 миллионов. У меня таких денег, что-
бы их одномоментно изъять из обо-
рота, просто нет. Но выход, думаю, я 
уже нашел. На моей территории есть 
пустующая советская силосная яма 
площадью 500 кв. м. А зачем она мне? 
Но в ней пол залит бетоном, поэтому 
если возвести стены и сделать крышу, 
можно будет использовать как храни-
лище. Тонн 400-500 вмещать будет, – 
говорит Аркадий Корнеев. 

Ну и на перспективу хозяйство рабо-
тает над механизацией труда, что просто 
необходимо при сокращающемся в по-
следнее время кадровом ресурсе. Сеял-
ки точного высева, рассадопосадочная 
машина, кассетная технология выращи-
вания и посадки рассады – все это значи-
тельно сокращает долю ручного труда. 

– Сейчас надо бы купить морковоу-
борочный комбайн, чтобы полностью 
исключить ситуации, когда часть вы-
ращенных корнеплодов остается в 
поле, – подводит итог глава КФХ.

Лариса Киреева
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Кукуруза регулярно поражает-
ся грибными заболеваниями, 
которые особенно интенсивно 
развиваются в теплую и влаж-

ную погоду, быстро распространяясь 
по полю. Бороться с ними непросто, 
но с 2024 года в портфеле компании 
ВASF появился уникальный фунги-
цид РЕВИОНА, на четырех культурах. 
Его действующее вещество РЕВИСОЛ 
(мефентрифлуконазол 75 г/л) – новей-
ший триазол, созданный за послед-
нее десятилетие, контролирует основ-
ные болезни кукурузы. А уникальная 
формуляция фунгицида РЕВИОНА по-
зволяет эффективно применять его в 
сложных погодных условиях.

ПО-НАСТОЯЩЕМУ НОВЫЙ
Фунгицид РЕВИОНА – результат ин-

новационного развития компании BASF, 
а действующее вещество препарата РЕ-
ВИСОЛ является по-настоящему новым 
триазолом (рис. 1). Для чего нужен новый 
триазол? Группа химических веществ – 
азолы – играет огромную роль в системе 
защиты большинства культурных расте-
ний, но со временем патогены вырабаты-
вают резистентность к действующим ве-
ществам, поэтому так важны разработка 
и открытие новых действующих веществ.

ШИРОКИЙ СПЕКТР ДЕЙСТВИЯ
РЕВИОНА может применяться про-

тив основных болезней яблони и гру-

ши (парша, мучнистая роса, альтер-
нариоз), винограда (оидиум, черная 
гниль, альтернариоз) и кукурузы (фу-
зариозная стеблевая гниль, гельминто-
спориозная стеблевая гниль, гельмин-
тоспориозная пятнистость, фузариоз 
початков). Стоит особенно отметить 
способность нового фунгицида про-
тивостоять фузариозу на всех стадиях 
распространения заболевания, а так-
же снижать содержание микотоксинов 
в зерне кукурузы (графики 1, 2).

ЭФФЕКТИВЕН, НО НЕ ОПАСЕН
Отдельно стоит упомянуть эко-

токсикологический профиль ново-
го фунгицида, который не является 
канцерогенным, мутагенным или ре-
протоксическим. РЕВИОНА не содер-
жит агрессивных растворителей, вы-
зывающих фитотоксичный эффект и 
неприятный запах. Новый препарат 
малоопасен для участников агробио-
фитоценоза (полезных насекомых, 
птиц, червей) и человека.

РЕВИОНА® – ФУНГИЦИД,
ОТЛИЧНЫЙ ОТ ДРУГИХ НОВЫЙ ПРЕПАРАТ 
НА ОСНОВЕ УНИКАЛЬНОЙ МОЛЕКУЛЫ ИЗ КЛАССА АЗОЛОВ

0

50

25

75

100

РЕВИОНА 1,25 л/га
Ранняя обработка
Кукуруза на силос

n=13

РЕВИОНА 1,25 л/га
Поздняя обработка
Кукуруза на силос

n=16

РЕВИОНА 1,25 л/га
Ранняя обработка
Кукуруза на зерно

n=19

РЕВИОНА 1,25 л/га
Поздняя обработка
Кукуруза на зерно

n=23

 СЕВЕРНЫЙ ГЕЛЬМИНТОСПОРИОЗ



НАДЕЖНЫЕ ПАРТНЕРЫ   APKMEDIA.RU 55

Адрес представительства компании BASF
в г. Благовещенске: пер. Св. Иннокентия, 13, оф. 230.

Тел.: +7-914-557-22-08, +7-914-041-25-80.
www.agro.basf.ru

agro-service@basf.com

Поэтому РЕВИОНА справедливо счи-
тается самым экологичным фунгицидом 
в своем классе. А препаративная форма 
фунгицида в виде концентрата суспен-
зии на водной основе удобна в примене-
нии и может сочетаться в баковой смеси 
с другими пестицидами.

ПРИБАВКА УРОЖАЙНОСТИ
Развитие таких заболеваний как фу-

зариоз и гельминтоспориз может нане-
сти серьезный ущерб посевам кукурузы, 
поэтому применение нового фунгицида 
существенно влияет на показатели уро-
жайности культуры. Данные европей-
ских опытов за 2016–2018 годы показа-
ли, что применение фунгицида РЕВИОНА 
дает прибавку урожайности кукурузы на 
зерно порядка 6 ц/га и 38 ц/га при выра-
щивании ее на силос (график 3).

Применение фунгицида РАВИОНА вы-
водит контроль заболеваний кукурузы на 
новый уровень, а также решает пробле-
му наличия митотоксинов в зерне. Благо-
даря инновационной формуляции препа-
рат остается эффективным при выпадении 
осадков и в условиях повышенной сол-
нечной инсоляции. Использование ново-
го фунгицида обеспечит прибавку уро-
жайности кукурузы при выращивании как 
на зерно, так и для заготовки силоса.
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Насыщение севооборотов та-
кими культурами, как куку-
руза и соя в совокупности 
с потеплением климата за-

кономерно приводит к увеличению 
прессинга не только со стороны па-
тогенов, но и вредителей. Поэтому 
во избежание потерь необходимо 
обеспечить эффективную защиту по-
севов, начиная с самых ранних эта-
пов вегетации. А значит, – нужен 
инсектицидный протравитель, ко-
торый будет надежно контролиро-
вать и наземных, и почвообитающих 
вредителей. В 2024 году у компании 
BASF появился новый инсектицид-
ный протравитель ПОНЧО ВОТИВО. 
Помимо высокой эффективности в 
борьбе с насекомыми, препарат об-
ладает активностью против нематод, 
которые могут представлять серьез-
ную угрозу. Расскажем о возможно-
стях препарата и поделимся резуль-
татами его испытаний.

ОТЛИЧИТЕЛЬНЫЕ ОСОБЕННОСТИ
В составе ПОНЧО ВОТИВО – си-

стемный инсектицид клотианидин, за-
щищающий растения от вредных насе-
комых, а также бактерия Bacillus firmus, 
штамм I-1582. Рассмотрим каждое дей-
ствующее вещество более подробно. 

Клотианидин является химиче-
ским компонентом ПОНЧО ВОТИВО, 
относящимся к группе неоникотино-
идов.  Его нециклическая химическая 
структура отличается от более ран-
них представителей того же класса, 
присутствующих на российском рын-
ке и имеющих циклическое строение. 
Между тем, именно структура опре-
деляет поведение препарата в окру-
жающей среде и эффективность в от-
ношении вредных насекомых.

Вследствие того, что клотианиди-
ну не требуется времени на переход 
от циклической формы к нецикличе-
ской, обеспечивается более высокая 
скорость воздействия на вредителей.

Кроме того, в отличие от некото-
рых других, менее липофильных нео-
никотиноидов, клотианидин больше 
подходит для обработки семян, так 
как имеет положительный коэффици-

ПОНЧО® ВОТИВО – 
СИМБИОЗ ХИМИИ И БИОЛОГИИ 

ент липофильности, благодаря чему 
его поглощение корнями растений и 
транслокация эффективнее. 

Еще одна отличительная особен-
ность клотианидина – высокая систем-
ность. В сравнении с некоторыми не-
оникотиноидами это действующее 
вещество обладает меньшей раствори-
мостью в воде и большей степенью по-
глощения органическим веществом по-
чвы, за счет чего оно менее подвержено 
вымыванию осадками и дольше дер-
жится в прикорневой зоне растений.

Перечисленные свойства клоти-
анидина определяют высокую эф-
фективность и длительный период 
защитного действия протравителя 
ПОНЧО ВОТИВО в отношении почво-
обитающих и наземных вредителей. 

Их спектр довольно широк, одна-
ко в России препарат получил реги-
страцию в качестве инсектицидного 
протравителя на сое и кукурузе про-
тив проволочников и подгрызающих 
совок. И результаты опытов компании 
свидетельствуют о том, что ПОНЧО 
ВОТИВО обладает высокой активно-
стью в отношении названных вреди-
телей. Так, в Краснодарском крае при 
обработке семян кукурузы препара-
том количество личинок проволочни-
ка, обнаруженных в почве, снижалось 
в разы. Это определило биологиче-
скую эффективность протравителя 
в пределах 80-95% в зависимости от 
нормы расхода. Кроме того, приме-
нение ПОНЧО ВОТИВО позволило в 
несколько раз снизить количество 
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поврежденных данным вредителем 
растений (график № 1). 

Таким образом, удалось обеспе-
чить эффективную защиту кукурузы в 
период прохождения культурой наи-
более уязвимых фаз развития.

Как показывает практика, пробле-
ма ранних вредителей актуальна и для 
сои. Более того, в связи с изменением 
климата, ростом площадей под культу-
рой, в последние годы она еще боль-
ше обострилась, из-за чего потреб-
ность в применении инсектицидов 
для обработки семян стала возникать 
гораздо чаще. И в этом случае комби-
нация ПОНЧО ВОТИВО с фунгицидны-
ми протравителями ДЭЛИТ® ПРО или 
ДЭЛИТ® МАКС может стать существен-
ным подспорьем в борьбе за урожай. 

НЕВИДИМЫЙ ВРАГ
Несмотря на то, что ПОНЧО ВОТИ-

ВО зарегистрирован в России как ин-
сектицидный протравитель, на этом 
возможности препарата не ограни-
чиваются. Как уже отмечалось ранее, 
в его состав также входит биологи-
ческий компонент – Bacillus firmus, 
штамм I-1582. Бактерия колонизирует 
молодые корни, формируя на них тон-
кую плёнку, что положительно влияет 
на рост и развитие растений, а также 
защищает от повреждения нематода-
ми как минимум в течение 60 дней. 

Нематоды – это опасный вреди-
тель, которого сложно увидеть нево-
оруженным глазом, причем очень ча-
сто аграрии списывают вызываемые 
им повреждения на заболевания или 
неблагоприятные погодные факторы. 

Ряд исследований показывает, что 
повсеместно обитающие виды нема-
тод, например, Pratylenchus spp. и дру-
гие, способны повреждать значитель-
ное количество видов растений, в том 
числе кукурузу. При высокой числен-

ности этих вредителей потери уро-
жая могут достигать существенных 
значений. 

Увы, одни лишь агротехнические 
меры не дают желаемых результатов, 
а возможности применения химиче-
ских средств для борьбы с нематода-
ми довольно ограничены, в результа-
те у предприятий зачастую возникают 
сложности с контролем этих вредных 
объектов.

Между тем ПОНЧО ВОТИВО имеет 
большой потенциал для решения этой 
проблемы, поскольку в его составе 
уже упомянутая бактерия Bacillus firmus 
(штамм I-1582), которая обладает выра-
женной нематицидной активностью. 
Так, опыт в Брянской области показал 
значительное снижение численности 
видов нематод из родов Paratylenchus, 
Pratylenchus, Tylenchorhynchus и 
Helicothylenchus после применения это-
го протравителя для обработки семян 
кукурузы (график № 2).

Рядом исследований было уста-
новлено, что бактерия Bacillus firmus 
способствовала увеличению длины и 
плотности корневых волосков, общей 
биомассы корней, а также увеличе-
нию биомассы побегов. Более разви-
тая корневая система позволяет уси-
лить поглощение элементов питания 
из почвы. Лучшее развитие растений 

способствует более высокой продук-
тивности культуры.

СОЕВАЯ ЦИСТООБРАЗУЮЩАЯ 
НЕМАТОДА

К сожалению, эта проблема не обо-
шла стороной и такую культуру, как 
соя. Так, цистообразующая нематода 
Heterodera glycines является доволь-
но опасным полифагом, который так-
же поражает многие виды семейства 
Fabaceae, а также растения других се-
мейств. Более 66 видов культурной и 
сорной растительности из 50 родов, 
относящихся к 22 семействам, являют-
ся хозяевами соевой нематоды. 

Ситуация усугубляется еще и тем, 
что соевая нематода внесена в Пере-
чень карантинных объектов Российской 
Федерации и в Единый перечень каран-
тинных объектов Евразийского эконо-
мического союза, а также в Список ка-
рантинных объектов Европейской и 
Средиземноморской организации по 
карантину и защите растений. При об-
наружении этого вредителя запрещает-
ся выращивание сои на любые цели до 
полного очищения почвы от патогена, 
за исключением возделывания устойчи-
вых к соевой нематоде сортов на продо-
вольственные цели в рамках програм-
мы по локализации очага и ликвидации 
популяции вредителя. 
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НАДЕЖНЫЕ ПАРТНЕРЫ   ЖУРНАЛ «АПК АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ» №06/45/202458

На территории России значитель-
ное распространение цистообразу-
ющей нематоды (Heterodera glycines) 
отмечено в регионе Дальний Восток, 
где соя занимает существенные пло-
щади. Так, поданным исследования, 
направленного на изучение репро-
дуктивного потенциала этого вреди-
теля, в условиях Приморского края 
в 2018-2019 гг., цисты H. glycines были 
обнаружены на 55,8% участков по-
лей, под культурой, от числа обследо-
ванных (график № 3). 

При этом доля жизнеспособных 
цист составила 41-50%. Сильная и 
средняя степень зараженности выяв-
лена в 58,5% случаев (график № 4). 

ОБНАДЕЖИВАЮЩИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ
Компания BASF одной из первых 

обратила внимание на проблему рас-
пространения соевой цистообразую-
щей нематоды. И, как показывают ре-
зультаты совместных экспериментов 
с Центром Паразитологии Института 
проблем экологии и эволюции им А. Н. 
Северцова Российской академии наук 
(ИПЭЭ РАН), в которых оценивалась 
эффективность протравителей ПОН-
ЧО ВОТИВО и СТАНДАК® ТОП в борьбе 
с этим вредителем, надежда на ее ре-
шение есть. 

В лабораторных опытах в вариан-
те без заражения почвы нематодой 
период от всходов до начала бутони-
зации составлял 25 суток, с заражен-
ной почвой – 38 суток, то есть почти 
на две недели больше. Высота расте-
ний при заражении почвы немато-
дой снижалась на 14,1-19,3%, масса 
корневой системы – на 77,7%, коли-
чество бобов на растении на 13-31%, 
семян – на 6,5-31%. Это приводило к 

снижению урожайности на 5,6-25%. 
В полевом опыте в варианте с зара-
женной почвой количество семян на 
делянке уменьшалось на 38%, а уро-
жайность культуры была на 44,7% 
ниже в сравнении с контролем (неза-
раженная почва). 

В то время как применение пре-
паратов, обладающих выраженным 
нематицидным действием, улучша-
ло развитие растений. В лаборатор-
ных условиях варианты СТАНДАК 
ТОП, 1,5 л/т и 2 л/т и ПОНЧО ВОТИ-
ВО, 1 л/т в сравнении с вариантом 
с зараженной почвой, показывали 
сокращение периода от всходов до 
начала бутонизации, большую мас-
су корневой системы, большее ко-
личество семян и бобов на растение 
и, как итог, – большую урожайность. 
В полевых условиях, где испытыва-
ли СТАНДАК ТОП в норме 1,5 л/т и 
ПОНЧО ВОТИВО в норме 1 л/т, также 
отмечалось существенное увеличе-

ние урожайности – на 62,4 и 74,5% 
соответственно.

В лабораторном опыте благодаря 
применению СТАНДАК ТОП 1,5 л/т и ПОН-
ЧО ВОТИВО 1 л/т количество цист нема-
тоды в почве сократилось в 8,7 в первом 
случае и 10,6 раз – во втором. Биологиче-
ская эффективность препаратов соста-
вила 88,5 и 90,5% соответственно. В по-
левых условиях применение СТАНДАК 
ТОП, 1,5 л/т позволило снизить количе-
ство цист в 2,1 раза, а ПОНЧО ВОТИВО, 1 
л/т – в 2,7 раза. При этом нематицидная 
активность была 38,4% и 63,5%, соответ-
ственно (График № 5).

Подводя итог, применение ПОН-
ЧО ВОТИВО обеспечивает эффек-
тивную защиту кукурузы и сои от 
наиболее опасных вредителей, 
включая различные виды нематод, 
уже с самых ранних этапов вегета-
ции, и тем самым позволяет сохра-
нить продуктивность обеих культур 
на высоком уровне. 

ЭФФЕКТИВНОСТЬ СТАНДАК ТОП 1,5 Л/Т И ПОНЧО ВОТИВО 1 Л/Т ПРОТИВ СОЕВОЙ ЦИСТООБРАЗУЮЩЕЙ НЕМАТОДЫ ГРАФИК №5

РАСПРЕДЕЛЕНИЕ ОБСЛЕДОВАННЫХ ПОЛЕЙ ПО СТЕПЕНИ ЗАСОРЕННОСТИ ГРАФИК №4

Источник данных: Е. А. Курдюкова, А.Б. Курдюков. Репродуктивный потенциал карантинного вредителя сои – соевой 
нематоды Heterodera glycines в условиях Приморского края // Амурский зоологический журнал, 2021, т. XIII, № 1.
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Представитель завода GRITAN (Российский завод сельскохозяйственной техники) 
на территории Дальнего Востока – Амурская область, Ивановский р-н, 
с. Среднебелое, ул. Первомайская, 2

Отдел продаж: +7 914 392 74 11, +7 914 538 92 17
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